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FECHA: OCTUBRE 23 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Secuestrados” 

 
“Cepa de cólera es la misma de Haití, dice OMS” 

 “Necesario, legislar en seguridad cibernética# 

 “Amplían hospitales del ISSTE Pachuca y Huejutla” 

 
“Proponen ley contra obras mal ejecutadas” 

 
“Impacta huracán “Raymond” Alerta por lluvias” 

 
“Aprueba Congreso local candidaturas ciudadanas” 

 
“CERTIFICA QS STARS A UAEH” 

 
“Va el estado por más de 27 mil mdp: JFOR” 

 
“Alerta la CNDH de crisis en derechos” 

 
“Toca intereses la fiscal.- Peña” 

 
“CNTE ya reparte ascensos a paristas; los promueven como directores y 

supervisores” 

 
“A cada consejero saliente del IFE $4.6 millones” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Crónica-Subraya PRI importancia de la educación ambiental: Bajo la premisa de que la población reflexione y haga 
conciencia del impacto de sus acciones en el planeta, el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) organiza, a través de la Coordinación de Medio Ambiente, el ciclo de conferencias denominado “Primer Coloquio de 
Desarrollo Sustentable”. Así, el Revolucionario Institucional iniciará esta jornada informativa con el tema “Calentamiento 

Global Paradigma del Siglo XXI” en voz del académico Lino Jardines Ortega, participarán expertos de la Secretaría de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Comisión Nacional 
Forestal (Conafor) y Comisión Nacional del Agua (Conagua). Dicho coloquio será mañana a las 09:30 horas en el auditorio de 

este instituto político, está dirigido a la sociedad en general, con especial interés en los universitarios, así lo informó Elizabeth 
Martínez Hernández, titular de la Coordinación de Medio Ambiente. La contaminación del suelo por residuos sólidos urbanos, 

de ríos por residuos industriales y la recolección de pilas son algunas de las problemáticas frecuentes y que son atendidas por 

esta coordinación, a través de dar seguimiento y  con la colaboración de los diputados locales priistas quienes trabajan por 
establecer el cumplimiento de los reglamentos y leyes en la materia. “La educación ambiental es muy importante para 

propiciar el desarrollo sustentable y su clave se encuentra en las tres R –reducir, reciclar y reutilizar. Debemos valorar los 
componentes de la naturaleza porque eso permitirá su rescate”, precisó Martínez Hernández, quien manifestó que con el 

apoyo de Ricardo Crespo Arroyo, presidente del CDE, ha sido posible el fortalecimiento de estas actividades. Además comentó 

que en reunión con el legislador Ernesto Gil Elorduy se propuso la promoción de la educación ambiental para que se inserte 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/10/23/924871
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en el plan de estudios de educación básica, así como una iniciativa para proteger flora y fauna en peligro de extinción en la 

entidad como el maguey y la tuza. (Alberto Quintana, página 10) 

El Independiente-Anuncia PRI primer coloquio ambiental: (Redacción, página 06) 

Plaza Juárez-Pelea Nueva Alianza 50% de cargos públicos para mujeres: Luego de que la fracción del Partido Nueva 

Alianza, subiera al pleno, la iniciativa con proyecto de decreto mediante el cual se reforman y derogan algunas disposiciones 
de la ley electoral del estado de Hidalgo, la diputada Sandra Hernández Barrera resaltó que entre las disposiciones que 

propone el partido turquesa está el de buscar mayor apertura a la participación de la mujer en la administración pública. La 
legisladora destacó que la ley electoral de la entidad mandata en un 30 por ciento la participación de la mujer en las 

titularidades y suplencias de los procesos electorales, sin embargo, destacó que aún falta un 20 por ciento que también debe 

ser contemplado para que en verdad exista una igualdad en oportunidades para el sector femenino. Por lo que enfatizó que 
Nueva Alianza pugnará para que más que equidad de género en el congreso local se busqué legislar a favor de la igualdad de 

oportunidades entre hombres y mujeres, a fin de que la brecha de desigualdad se vaya borrando y la mujer en verdad tenga 
el mismo porcentaje que el hombre en la participación en cargos públicos. “Es un tema complicado, la desigualdad se puede 

ver reflejada desde el plano federal donde sólo tres de los 26 cargos de las secretarías de estado están ocupados por mujeres 
y es necesario buscar esos cambios, la mujer debe ser apreciada por toda su capacidad y debe dejar de ser subestimada por 

muchos a quienes no les conviene que una mujer esté al frente de la administración pública”, dijo. Referente a la cuestión 

laboral y a que se lleguen a colocar mujeres que no cumplan con el perfil para determinado cargo público derivado 
únicamente de la cuota de género, la legisladora enfatizó que indudablemente hay muchos factores que deben tomarse en 

cuenta como la preparación, las aptitudes y actitudes, y no negarse los puestos o las oportunidades por el simple hecho de 
ser mujer.   (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Pide FOR revisión legal de delitos cibernéticos: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, 

consideró que es necesario legislar y reforzar la seguridad en el sistema digital de las instituciones gubernamentales para 
evitar ser víctimas de delitos cibernéticos. Según el mandatario, los hackers informáticos que consiguieron el dominio de las 

cuentas oficiales del ayuntamiento de Pachuca, de la presidenta del sistema DIF de la capital, Gabriela Castañeda, entre otros 
funcionarios, son ex trabajadores de gobierno que manejaron datos confidenciales y, tras ser cesados de sus funciones, 

utilizan estos mecanismos como medida de protesta.  “Es importante entrar a una revisión legal. Casi en todos los casos 
encontramos que los responsables son ex empleados, alguien que fue dado de baja. Detrás de estos problemas hay personas 

que tienen información privilegiada, es ahí donde tiene que entrar la ley, para que quien tenga hoy en su poder ese tipo de 

datos deba guardar la secrecía y, de no cumplir con ello, deba ser considerado un delito”, opinó. Esta información, que 
involucran a actores políticos de diferentes niveles, también es difundida a través de páginas como “blogspot” y es 

compartida a través de las redes sociales que logran “hackear”. El ex edil capitalino comentó que otra acción que deben 
emplear es incrementar su capacidad tecnológica para proteger el sistema informático, ya que estos sujetos, de quienes se 

desconoce su identidad, han logrado manipularlo, al acceder a cuentas oficiales.  Recientemente el secretario de Seguridad 

Pública del estado, Alfredo Ahedo Mayorga, señaló que, aunque la investigación de delitos en Internet le compete 
estrictamente a la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), no descarta colaborar de cerca con la 

dependencia para esclarecer ilícitos de esta índole, al tiempo que contempló la posibilidad de crear una policía cibernética. 
Arraigo debe continuar Aunque Hidalgo ocupó el tercer lugar con más arraigos en el país durante el sexenio pasado, al 

retener a 110 personas para ser investigadas por su presunta responsabilidad en delitos como secuestro y tráfico de 

indocumentados, el gobernador Francisco Olvera aseguró que esta figura jurídica no debe desaparecer, como solicitan las 
Comisiones Estatales de Derechos Humanos, ya que afirmó que en algunos casos las corporaciones de seguridad no tienen 

capacidad para realizar diligencias en el tiempo que marca la ley. “Mientras no alcancemos un grado óptimo en la capac idad 
de nuestras policías se debe mantener el arraigo. Tres días para deslindar responsabilidades a un detenido son insuficientes”, 

indicó el jefe del Ejecutivo. No obstante, reconoció que se ha abusado del arraigo, por eso la pasada legislatura estatal acotó 
el tiempo hasta 10 días, con posibilidad de ampliarse a 15, en temas como delincuencia organizada.  Plan estatal de 

desarrollo Con la presencia del gobernador Francisco Olvera se llevó a cabo el Foro Estatal para la revisión del Plan Estatal 

de Desarrollo (PED), en el que, además de dar a conocer las conclusiones de los 16 Foros Regionales realizados en las últimas 
semanas, se hicieron nuevas propuestas con el apoyo de los diversos sectores de la sociedad y funcionarios especialistas en 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fed176141
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los cinco ejes temáticos del plan: Bienestar de la gente, Competitividad para un Desarrollo Económico, Desarrollo Ordenado y 

Sustentable, Paz y Tranquilidad Social, Gobierno Eficiente y Municipalista. En entrevista, el secretario de Planeación, 

Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, informó que en políticas de seguridad incluyeron propuestas 
de concluir con los ordenamientos territoriales y los atlas de riesgo, ya que en los tres primeros años de esta administración 

han sufrido dos embates climáticos, uno con daños por mil 400 millones de pesos (Ingrid) y otro por dos mil 450 millones 
(Arlen, 2011), además de no permitir asentamiento en zonas de riesgo y mejorar el sistema de protección civil.  En la 

actualización del PED también participaron cámaras empresariales, el sector académico y el Consejo Consultivo Ciudadano. 

(Axel Chávez, página 08) 

El Independiente-Acusa Olvera a exempleados de hackear redes sociales: (Gerardo Neria, página 02) 
El Sol de Hidalgo-PROPONE sanción PENAL a HACKERS: (Redacción, Ojo: Política) 

Milenio-Por excelencia, UAEH logra certificación internacional: La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, en 

aras de la visibilidad y excelencia académica en el ámbito internacional, obtuvo tres estrellas QS Stars luego de someterse a 
una evaluación en todas sus áreas, mediante auditoría de este sistema, durante los meses de abril y mayo de 2013.  

Quacquarelli Symonds (QS) es una empresa internacional con sede en Londres que elabora “rankings” o listados de calidad a 
nivel mundial, mismos que permiten a los estudiantes conseguir un panorama más amplio acerca de las cualidades de una 

determinada institución educativa. La evaluación máxima de manera general son cinco estrellas.  La entrega de esta 

certificación internacional se realizó en una ceremonia solemne en el Salón “Baltasar Muñoz Lumbier” del edificio central de la 
máxima casa de estudios hidalguense.  Ante el gobernador José Francisco Olvera Ruiz y destacadas personalidades del 

mundo académico, el rector Humberto Veras Godoy afirmó que “educar con calidad es formar a mujeres y hombres que les 
permita como seres humanos desarrollar sus propias aptitudes, para constituirse en seres humanos íntegros, con capacidades 

para enfrentar el devenir de la vida cotidiana”. Agregó que su perspectiva obedece al carácter del plan de desarrollo 

institucional, “andamiaje que, asociado a nuestra historia, ha permitido construir nuestra identidad: una institución de 
educación superior vigente, la cual seguimos construyendo con rumbo definido, con objetivos claros y precisos para la 

consecución de la visión al 2017; (además) una universidad visible internacionalmente y aceptada como una institución 
educativa que trabaja con parámetros básicos de calidad académica y administrativa.  “Uno de los pilares de esta casa de 

estudios es su contundente planeación participativa, anticipada por los procesos de evaluación interna y externa, donde esta 
es fundamental, ya que la concebimos como una mirada distinta a la propia que nos permite descubrir oportunidades y 

aflorar nuestras fortalezas”. El rector destacó que de acuerdo con el sistema QS Stars que evalúa también cada área en lo 

particular, la UAEH obtuvo la “calificación” máxima cinco estrellas en los apartados de Docencia, Accesibilidad e inclusión, y 
en Cultura. En este último renglón, en todo el mundo solamente la prestigiada Universidad de Oxford comparte el mismo 

nivel.  “Pareciese algo muy sencillo, pero ha sido un trabajo de muchos años, de mucha historia, de muchos hombres y 
mujeres que han construido esta gran institución educativa, la Autónoma del Estado de Hidalgo. Esta visibilidad internacional 

es y ha sido, gracias al esfuerzo de toda la comunidad universitaria, por ello, vaya mi reconocimiento a todos”. Por el apoyo 

pleno que ha brindado a esta casa de estudios, el rector Veras Godoy hizo en la ceremonia un amplio reconocimiento al 
gobernador Olvera Ruiz, abogado egresado de la UAEH.  “La calidad no sólo se trata de preparar personas competentes para 

participar en el mercado del trabajo, sino también y esencialmente de formar ciudadanos. En la Universidad Autónoma del 
Estado de Hidalgo la calidad no es una moda, es un estilo de vida que debe prevalecer”. Durante la ceremonia, se apreció un 

video con expresiones de destacadas personalidades académicas, como el doctor Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la 

Universidad Nacional Autónoma de México, quien se congratuló de este logro de la UAEH.  Posteriormente, destacó que la 
razón de ser de esta institución son sus más de 40 mil estudiantes: “debemos responder a sus sueños, dándoles las mejores 

posibilidades de poderlos realizar”.  Claves En la cima - La Universidad de Sao Paulo, en Brasil, ocupa el número uno entre 
las mejores universidades de América Latina y, representando a México, la UNAM tiene el sexto sitio. - De las instituciones 

privadas de educación superior en el país, destaca el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, en el lugar 
siete a nivel latinoamericano. - La Autónoma del Estado de Hidalgo también es de las mejores. En Cultura, por ejemplo, tiene 

la máxima evaluación y es, junto con Oxford, de élite mundial en este rubro. Crecer con estrella Desde 2011, Quacquarelli 

Symonds ha publicado cada año las clasificaciones de las universidades en el mundo y particularmente de América Latina, 
donde destacan instituciones mexicanas entre el “top rank”, o la cima del listado, por cumplir con indicadores básicos de 

calidad. Este Sistema de Auditoría Internacional evalúa 51 indicadores básicos y la calidad de la educación a través de ocho 
parámetros: docencia, empleabilidad, investigación, internacionalización, instalaciones, criterios de especialización, cultura y 

acceso.  Según los resultados se asigna una “calificación” con estrellas. Numerosas universidades, de las mejores del mundo, 

han sido auditadas: Harvard, Oxford, Stanford, Yale y el MIT, son sólo algunos ejemplos. La Universidad Autónoma del Estado 
de Hidalgo logró 5 estrellas en Docencia, en Cultura y en Acceso e Inclusión. También, luego de la evaluación, hubo 

resultados sobresalientes, con 4 estrellas, en Infraestructura y con tres en internacionalización y en empleabilidad. (Sergio 
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Villafuerte, página 06) 

Crónica-Distinguen a UAEH con reconocimiento QS Stars: (Jocelyn Andrade, página 21) 
El Independiente-UAEH, certificada internacionalmente por QS Stars: (Lourdes Naranjo, página 15) 

El Sol de Hidalgo-Recibe UAEH histórica certificación de excelencia: (Redacción, primera plana) 
Síntesis-QSTARS da 3 ESTRELLAS A LA UAEH: (Dafna Baltierra, página 13) 

Uno más Uno-Certifican a UAEH como universidad de calidad: (Fanna Cadena, página 22) 

Milenio-Aprueban legisladores las candidaturas ciudadanas: Como parte del Constituyente Permanente, los diputados 
locales aprobaron por unanimidad la minuta enviada por el Congreso de la Unión sobre la reforma que contempla las 

candidaturas ciudadanas. Hidalgo es el octavo estado que aprueba la reforma enviada a los Congresos locales. “Es una 

minuta que envió el Congreso de la Unión donde ya se aprobaron las candidaturas ciudadanas y se está llevando a cabo ya la 
discusión y aprobación en el Constituyente Permanente que son todos los Congresos locales”, sostuvo el presidente de la 

Junta de Gobierno del Congreso del Estado, Ernesto Gil Elorduy. Señaló que el haber aprobado la minuta sobre las 
candidaturas ciudadanas significa un reconocimiento a la participación ciudadana en la actividad pública. “Cualquier 

ciudadano que sienta que tiene la capacidad y la vocación para servir a la sociedad lo puede hacer, es un buen avance, es un 
avance importante en la democracia del país y en este caso yo lo veo como una importante aportación a que cualquier 

ciudadano tenga la posibilidad de poder representar a su comunidad en los diversos cargos de elección popular”, sostuvo. 

Cuestionado sobre qué viene después de la aprobación de esta iniciativa, el legislador respondió que para que la reforma 
tenga vigencia, regresará al Congreso de la Unión cuando la aprueben la mayoría de los Congresos locales para su 

publicación y vigencia. Gil Elorduy señaló que habrá tiempo para una reforma electoral en Hidalgo para que contemple esta 
figura. “Tiempo siempre hay, lo que se necesita es ver hasta dónde se quiere llegar para poder efectuar una revisión a las 

leyes electorales del propio estado, pero tiempo siempre hay”, dijo. El legislador dejó en claro que cualquier propuesta que se 

haga se tiene que discutir en el Congreso del estado. “Si hay un acuerdo por parte de los propios grupos parlamentarios 
pueden también analizarse a través de consultas públicas, es una manera de consolidar y darle mayor riqueza a las iniciativas 

que estén presentando los diferentes grupos parlamentarios”, agregó. Así Hidalgo se suma a las entidades federativas que 
permitirán las candidaturas ciudadanas, tras la aprobación de la minuta enviada por el Congreso de la Unión, para reformar 

los artículos 116 y 122 constitucionales. La diputada Edith Avilés Cano fue quien presentó el dictamen para eliminar la 
exclusividad de los partidos políticos para postular a aspirantes a cargos de elección popular, el cual fue votado a favor por 

los legisladores. De acuerdo con la legisladora, la reforma fortalece la figura de la participación ciudadana tras las recientes 

reformas constitucionales en materia de reforma política.“Se adiciona una fracción a efecto de establecer que en las 
constituciones y leyes de los estados en materia electoral, se fijen las bases y requisitos para que en las elecciones que se 

celebren, los ciudadanos puedan solicitar su registro como candidatos para poder ser votados en forma independiente”, 
sostuvo desde el pleno Avilés Cano. Por otra parte, ayer se instalaron dos comisiones más en el Congreso: la Primera 

Comisión Permanente de Planeación y Desarrollo Regional, que será presidida por el priista Juan José Viggiano y la Comisión 

de Fomento Cooperativo, Economía, Industria, Comercio y Servicios, a cargo de Jorge Rosas Ruiz.  Claves Resuelve 
contradicción - Apenas en septiembre pasado el Congreso de la Unión aprobó el proyecto de reformas constitucionales en 

donde se garantizan las candidaturas ciudadanas. - El dictamen concede a los congresos locales y a la Asamblea Legislativa 
del Distrito Federal la facultad de legislar en materia de candidaturas ciudadanas. - La reforma avalada resuelve una 

contradicción entre la reforma política electoral que en 2012 dio reconocimiento a las candidaturas independientes y el 

vigente artículo 116, que mantenía el “derecho exclusivo” de los partidos políticos.  (Alejandro Reyes, página 12) 

Criterio-Aprueban reformas por independientes: (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Crónica-Autorizan en Congreso las candidaturas ciudadanas: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Avala Congreso de Hidalgo candidaturas ciudadanas: (Víctor Valera, página05) 

El Reloj-Aprueba Congreso local candidaturas ciudadanas: (Verónica Ángeles, primera plana) 

Milenio-Habrá coordinación entre Congreso y la CFHEH: La diputada Sandra Hernández Barrera señaló que mantendrá 

coordinación con la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) a fin detectar casos de mujeres víctimas 
de discriminación en corporaciones de seguridad pública. En entrevista, sostuvo existen mujeres que han sido relegadas a 

cuestiones administrativas dentro de las corporaciones de seguridad, pero confió en que muchos casos las mujeres cuentan 

con las habilidades necesarias para desempeñar las actividades de un varón. "Debemos tomar en cuenta todo, la situación de 
la preparación, el perfil que con el que cuentan las mujeres, pero también hay que tomar en cuenta las habilidades; hay 

mujeres que tienen determinadas habilidades que cuentan con las ganas y con el gusto por realizar determinada actividad, 
hay que insistir en eso", señaló la legisladora del Partido Nueva Alianza (Panal). Agregó que es necesario que las instituciones 

colaboren a borrar ese tipo de situaciones, muestra de ello es que en otros países hay mujeres en distintos ámbitos laborales, 
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incluso en los que eran considerados únicamente para los varones por ejemplo en las fabricas donde las mujeres han luchado 

por ascender y llegar a puestos de elevada jerarquía. Subrayó que es necesario hacer labores que ayuden a evitar la 

discriminación de las mujeres en los distintos ámbitos laborales. (Juan José Fernández, página 26) 

Milenio-Menos del 1% tasa de interés con Banobras: El secretario de Finanzas y Administración Pública, Aunard de la 

Rocha Waite, informó que recibió por parte del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) la propuesta de tasa 

de interés que tendrá el gobierno del estado por el préstamo de 500 millones de pesos que solicitó para resarcir los daños 
ocasionados por los huracanes Ingrid y Manuel, el cual será de 0.50 por ciento. “Es un crédito muy barato, especial por el 

tema de la emergencia”, dijo el funcionario, quien descartó acudir a la banca comercial para adquirir un pasivo que le permita 
contar con esta partida que debe aportar al Fondo Nacional de Desastres Naturales para la reconstrucción de infraestructura 

carretera, educativa, de salud y de vivienda que afectaron los fenómenos en 31 municipios de la entidad. “Bajo este esquema 
nadie nos va a dar un crédito tan barato, pero reitero, es un crédito especial con la contingencia”, dijo De la Rocha Waite.  

(Axel Chávez, página 13) 

El Independiente-Duda con Banobras sería hasta por 10 años: Finanzas: (Gerardo Neria, página 03) 

El Reloj-Consigue gobierno crédito con Banobras con tasa de 0.5%: (Sergio Juárez, página 04) 

Milenio-Exigen auditoría para edil de Singuilucan: Un grupo de 50 personas, habitantes del municipio de Singuilucan se 
manifestaron en la sede del Poder Legislativo de Hidalgo, para exigir una auditoría a la administración del presidente 

municipal José León López, debido a que señalan existe manejo erróneo de los recursos para programas sociales y obra 
pública.  Los manifestantes aseguran existen "aviadores" en la nómina del municipio, por lo que aseguran buena parte de los 

recursos que recibe la administración van dirigidos a sueldos de trabajadores que poco hacen en la administración. 

Solicitamos que los sueldos de los funcionarios municipales se reduzcan en un 50 por ciento, porque es excesivo, el 
presidente municipal gana dos mil pesos menos que el gobernador del estado, señalaron los vecinos de Singuilucan. El grupo 

de ciudadanos acudió al congreso estatal para solicitar a los legisladores se realice una investigación minuciosa sobre el uso 
de recursos del ayuntamiento y los bienes que han adquirido los funcionarios ya que aseguran existen 20 proyectos para obra 

pública del municipio pero ninguno se ha concretado y algunos se encuentran sobrevaluados. “Queremos que se forme un 
gabinete en el cual hay transparencia que nosotros podamos vigilar los movimientos de la presidencia, hay personas que 

cobran sin laborar, nóminas alteradas y hemos constatado que el personal cobra por doble recibe”, aseguró Norma Betancour 

habitante de Singuilucan  Vecinos del municipio señalaron es necesario se realice una investigación sobre el grado de estudios 
del edil y si hay malos manejos en la administración que el presidente municipal sea destituido junto con su personal, porque 

hay muchas carencias, “la gente acude a solicitar apoyos de beneficio social y la respuesta del ayuntamiento es que no hay 
recursos, pero sabemos que el edil ha comenzado a estrenar camionetas nuevas y remodelación de sus viviendas”.  “Es obvio 

y evidente que hay una mala administración por parte del presidente municipal, nosotros hemos señalado ocho puntos que es 

necesario atender como abusos de parte de la corporación de seguridad, obra pública y programas de beneficio social entre 
las más urgentes, por eso nosotros tenemos el derecho de solicitarle solución a los problemas del municipio”, aseguró Norma 

Betancour. Hemos tenido conocimiento de que hay 11 regidores que sólo acuden una o dos veces a la semana a la 
presidencia municipal a las sesiones de cabildo y mantienen un sueldo de 23 mil pesos, lo cual parece excesivo para las 

actividades que realizan, señalaron los ciudadanos. (Juan José Fernández, página 26) 

Criterio-Piden manifestantes al Congreso desafuero del edil de Singuilucan: (José Antonio Alcaraz, página 08) 

El Independiente-Piden desafuero de alcalde León López: (Víctor Valera y Daniel Martínez, página 05) 
El Sol de Hidalgo-EXIGEN desafuero CONTRA ALCALDE de SINGUILUCAN: (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Singuiluquenses acuden al Congreso local para pedir la renuncia del edil: (Oscar Raúl Pérez 

Cabrera, página 03A) 
Síntesis- Exigen que alcalde sea depuesto: (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más uno-Toman la alcaldía y piden destituciones: (Joel Sánchez Rodríguez, página 03) 

Criterio-Esperan 30 mmdp en 2014: El presupuesto para el ejercicio fiscal 2014 destinado a Hidalgo podría incrementarse 

entre 9 y 11 por ciento; mientras que los recursos extraordinarios solicitados rondan los 10 mil millones de pesos y serán los 

diputados federales los responsables de cabildearlos. Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, dijo que “el techo 
presupuestal ordinario reportará un incremento de entre 9 y 11 por ciento para el presupuesto estatal, que en 2013 alcanzó 

los 27 mil millones de pesos. No es mucho el incremento, pero es la tendencia nacional”. El mandatario explicó que la 
segunda etapa se dará en el cabildeo por el presupuesto extraordinario, que el año pasado alcanzó 6 mil millones de pesos, y 

son los diputados quienes estarán revisando propuestas y proyectos. Ante la posibilidad de alcanzar hasta 11 por ciento de 

incremento presupuestal, la entidad podría acceder a 30 mil millones de pesos en recursos ordinarios, a los cuales se sumaría 
la cifra que se logre obtener de los proyectos que se aprueben de forma extraordinaria. De acuerdo con Olvera Ruiz, el tema 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fed19e56c
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prioritario es la educación, rubro en el cual se tienen cien proyectos, entre los que destacan la rehabilitación cotidiana de 

planteles, programa escuela sustentable, de tiempo completo, incremento de matrícula para bachillerato y educación 

superior; así como la siguiente etapa de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura. Alberto Meléndez Apocada, secretario de 
Planeación, Desarrollo Rural y Metropolitano, refirió que la cartera de proyectos también considera el rubro de infraestructura 

carretera y obra básica que requiere la entidad para continuar su crecimiento. (Miriam Avilés, página 04) 
Crónica-Pretende la entidad un mayor presupuesto para 2014:JFOR: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Hasta el 15 de noviembre para presentar proyecto de presupuesto: (Gerardo Neria, página 

02) 
El Reloj-En el presupuesto 2014, educación “lleva mano”: (Sergio Juárez, primera plana) 

Plaza Juárez-Camina bien solicitud de presupuesto 2014, afirma Francisco Olvera: (Natalia López Pazarán, 
primera plana) 

Cambio 21-Diseñan paquete económico 2014: (Redacción, página 093) 
Síntesis-Podría aumentar 11% presupuesto de Egresos 2014: (Jorge Vargas, página 04) 

Criterio-Daña a Hidalgo cepa caribeña de cólera: La Organización Mundial de la Salud (OMS) informó que la bacteria de 

cólera obtenida de pacientes del estado presenta una gran similitud con la que circula desde 2010 en países caribeños como 
Haití, República Dominicana y Cuba. A través de un comunicado, la OMS precisó que el perfil genético de la bacteria en 

México es similar en 95 por ciento a la cepa que circula en el Caribe, y diferente de la cepa que había estado circulando en 

México durante la epidemia de 1991-2001. El organismo internacional emitió ese informe dos días después de que médicos a 
su cargo salieron de Hidalgo tras realizar una supervisión al cerco sanitario aplicado en 20 municipios de la Huasteca, 

habitada mayoritariamente por población indígena en condiciones de pobreza. Fechado en Ginebra, Suiza, y disponible en su 
página web, el documento asegura que profesionales de la salud de diferentes niveles de gobierno de México son capacitados 

sobre prevención, tratamiento y control de la bacteria. Asimismo, la OMS dijo que las autoridades mexicanas han aplicado 
programas de vigilancia para garantizar la disponibilidad y la calidad de la atención en las unidades médicas, así como para 

garantizar el acceso al agua potable y el saneamiento básico a nivel comunitario. También propuso que las campañas de 

sensibilización, sobre todo en torno al agua segura y el consumo de alimentos, se realicen en los idiomas español e indígena. 
Entre septiembre 9 y el 18 de octubre de 2013, la Secretaría de Salud de México le ha reportado 171 casos confirmados al 

organismo internacional, uno de ellos mortal por la infección provocada por el Vibrio cholerae O1 Ogawa toxigénico. De los 
171 confirmados, 157 casos son de Hidalgo; nueve, del Edomex; dos, del DF; dos, de Veracruz, y uno, de San Luis Potosí. De 

ese total, 86 son mujeres y 85 son hombres con edades comprendidas entre los tres meses y los 88 años. Sólo en 39 casos, 

los afectados requirieron de hospitalización. En su comunicado, la OMS subrayó que no recomienda que se apliquen 
restricciones a los viajes o al comercio con México debido a los casos de cólera, los cuales se encuentran focalizados en la 

Huasteca hidalguense. No obstante, el organismo advierte que el cólera es una enfermedad diarreica aguda que, si no se 
trata a tiempo, puede causar la muerte en cuestión de horas. Según sus estadísticas, se calcula que cada año se producen 

entre tres y cinco millones de casos de cólera en el mundo y entre 100 mil y 120 mil defunciones. (Agencia Reforma, 

página 05) 
El Independiente-Niega SSH contagio de cólera por visitas extranjeras: (Sonia Rueda, página 13) 

Criterio-Fiscalía de género se integrará a los casos de Cuautepec: La fiscalía especializada en Delitos de Género de la 
Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) se integrará a las investigaciones por el homicidio con exceso de violencia 

de dos mujeres en Cuautepec, cuyos cuerpos fueron “colocados de manera caprichosa” en la vía pública. Fernando 

Moctezuma Peredo, secretario de Gobierno, informó que “por la condición de género se está invitando a la fiscal 
especializada”, pues se trata del asesinato una adolescente y una mujer de 35 años en un corto lapso de tiempo en el mismo 

municipio. Familiares y vecinos de las víctimas han realizado manifestaciones para exigir el esclarecimiento de los asesinatos y 
que se garantice la seguridad en la región. Moctezuma aseguró que las autoridades ya sostuvieron dos reuniones, en las que 

participó el alcalde de Cuautepec, familiares de las víctimas, delegados municipales, personal de la Policía Federal, del 

Ejército, de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo y de la fiscalía especializada. El objetivo, dijo, es definir las líneas de 
investigación. Además, el funcionario descartó que el crimen organizado este involucrado en los homicidios. No es la primera 

vez que se registra el asesinato de mujeres en Cuahutepec de Hinojosa. En 2008, diez homicidios femeninos con exceso de 
violencia fueron reportos en la zona, aunque no se halló al culpable. Respecto al miedo que se incrementa entre la población, 

Moctezuma Peredo expresó que “en etapa de crisis de opinión, muchas veces se da información equivocada o se genera 
pánico sin tener varios elementos”. El funcionario descartó que existan mujeres desaparecidas en esta zona, como refieren 

algunos pobladores. “La ciudadanía tiene que sentir que existe el respaldo y confianza en que se va a dar respuesta en la 

investigación (...), hasta el momento no se ha declarado que se trate de feminicidios, a pesar de los signos de violencia 
excesiva en las muertes y el haber encontrado los cuerpos colocados de manera caprichosa en plena vía pública”. Este 

mediodía, estudiantes de la Preparatoria Número 2 de Tulancingo realizarán una marcha para manifestar su solidaridad con la 
familia de la adolescente asesinada, quien era alumna de esta escuela. Humberto Veras Godoy, rector de la Universidad 
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Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), señaló que la muerte de una alumna afecta a todo el estudiantado y los pone en 

alerta, por lo que la institución mantiene activados los protocolos de seguridad.(Miriam Avilés, página 06) 

 
Notas Relacionadas: 

Criterio-Rechazan alerta por feminicidios: (José Antonio Alcaraz, página 06 
Criterio-Desestima Ahedo la hipótesis de asesino múltiple: (Emmanuel Rincón, página 06) 

Crónica-Aplica SSPH operativo en Cuautepec, indica AHEDO: (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Habrá nuevo diálogo con partidos hasta noviembre: Retomarán las autoridades estatales y partidos políticos 
pláticas, en noviembre, para analizar las reformas electorales, manifestó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 

Pereda. Expuso que es un tema que deben cabildear con los representantes de las diversas fuerzas políticas de Hidalgo, de 
acuerdo con sus peticiones y opiniones. Respecto a los puntos del proceso electoral pasado, cada uno de los asuntos 

presentados durante el desarrollo de las mesas políticas quedaron agotados, mismos que fueron abordados por tribunales. En 

este sentido al analizar las reformas electorales será indispensable integrar una agenda con cada tópico que se proponga 
entre el gobierno estatal y los institutos políticos. Sobre todo en hechos relacionados como los candidatos ciudadanos, que 

será una de las primeras cuestiones que abordará en las próximas reuniones con los dirigentes partidistas. Por tanto se 
tendrán que ir puliendo cada uno de los detalles y las inquietudes que puedan tener en la reforma federal, en el estado 

replicar o ampliar esta información. Moctezuma Pereda consideró que a partir del inicio de las reuniones se podrán analizar 

diversos temas, en este sentido a partir de noviembre se establecería una mecánica de trabajo a través de una mesa de 
diálogo. Agregó que ya sostuvo reuniones con los dirigentes partidistas que le han planteado asuntos de manera particular en 

diversos rubros, los cuales son importantes para sus institutos políticos. El responsable de la política interna precisó que para 
el gobernador José Francisco Olvera Ruiz es fundamental tener una comunicación permanente con los partidos. En este 

sentido, deben atender, escuchar y buscar soluciones a las peticiones que presentan ante la Secretaría de Gobierno, por lo 
cual hay una apertura y diálogo permanente. Moctezuma Pereda explicó que respecto al tema de Cuautepec se mantienen 

reuniones con diversas dependencias del gobierno federal, estatal y municipal, para atender las demandas de la población. 

Por ello se mantiene un operativo especial por parte de la Secretaría de Seguridad Pública para estar alerta ante cualquier 
eventualidad que se registre en la región. Este viernes ante los diputados locales se presentará un informe de los diversos 

temas que atiende la Secretaría de Gobierno. (Alberto Quintana, página 04) 

El Reloj-Nombran a nuevo delegado de CONDUSEF: Con el compromiso de vincular a la Comisión Nacional para la 
Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros (CONDUSEF) con las administraciones municipales de todo el estado, se 

presentó al nuevo delegado de dicha dependencia, Aldo Rodríguez García. “Estamos preparando contacto con los alca ldes de 
los municipios, primero para que nos establezcan las necesidades y las problemáticas financieras que enfrentan en sus 

localidades y para  que nos sirvan de enlace con los ciudadanos de sus regiones”, explicó el actual titular de la CONDUSEF 
Hidalgo. Rodríguez García comentó que es importante ampliar las actividades y puntos de orientación financiera en la entidad, 

ya que al menos 69 de los 84 municipios que integran la entidad tienen acceso a un canal financiero lo mismo que el por 

ciento de la población adulta, por lo que calificó como buena la cobertura y penetración de instancias financieras en Hidalgo. 
No obstante informó que en el estado sólo se cuentan con tres módulos de orientación de CONDUSEF aparte de la 

dependencia central y se encuentran ubicados los municipios de Tulancingo, Actopan y Huejutla, “queremos llegar a más 
población instalando y capacitando a las personas que los van a atender, queremos contar con más módulos de atención a 

usuarios”, recalcó el funcionario. El delegado de la CONDUSEF mencionó que desde 2005 la inclusión financiera en Hidalgo 

como en el resto del país ha ido avanzando rápidamente y en la entidad ya se encuentran establecidas 37 instituciones de 
banca múltiple de las 45 aproximadas que hay en toda la República. Aldo Rodríguez dijo que trabajará en implementar más 

acciones preventivas, a través de la educación de los usuarios de servicios financieros para evitar  las consultas en materia 
correctiva. (Esmeralda Canales, página 08) 

Síntesis-Comienza en la Condusef nueva época: (Dolores Michel, página 03) 

Crónica-Solicita oposición ajuste a ley para indemnización: Propusieron diputados de Acción Nacional (PAN) y del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) el pago de indemnización por parte del gobierno estatal y ayuntamientos en caso 

de negligencia u omisión en sus actividades administrativas, lo cual provoca daños en bienes y patrimonio. En su exposición 
de motivos, la bancada panista y el legislador perredista Luciano Cornejo, destacaron la omisión por parte de autoridades 

locales para resarcir económicamente a pobladores afectados por daños en su patrimonio, además de que existe un vacío 
legal para otorgar las respectivas sanciones. “El presente ordenamiento tiene por objeto fijar bases, límites y procedimientos 

para reconocer el derecho a la indemnización a quienes, sin obligación jurídica de soportarlo, sufran daños en cualquiera de 
sus bienes y derechos como consecuencia de la actividad administrativa irregular del estado o sus municipios”. Aunque la 

iniciativa fue llevada a tribuna por el PRD desde hace dos periodos legislativos, esta propuesta incluye otros aspectos que 
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otorgan sustento jurídico. El proyecto adiciona un tercer párrafo al artículo 149 constitucional, además de plantear una Ley de 

Responsabilidad Patrimonial para Hidalgo. Con ello invalidarían lo que establece el artículo 1912 del Código Civil, que 

reconoce la responsabilidad del Estado y municipios sólo de manera subsidiaria y únicamente podrá hacerse efectiva contra el 
poder público, cuando el funcionario directamente responsable no tenga bienes, o los que tenga no sean suficientes para 

responder. “Debido a ello muchos particulares desisten de exigir la indemnización correspondiente a causa de lo complejo que 
resulta identificar al funcionario directamente responsable del daño”. Al expedirse la ley reglamentaria, afirmaron los 

diputados opositores, genera los dispositivos que la harán operativamente viable, con ello impedir el abuso de este 

ordenamiento y en consecuencia evitar el quebranto innecesario al erario público. También insistieron en la necesidad de 
incluir en el presupuesto de egresos 2014 un monto extraordinario para cumplir las respectivas indemnizaciones.  (Rosa 

Gabriela Porter, página 05) 

Milenio- Proponen diputados que el gobierno repare daños:  (Alejandro Reyes, página 12) 

El Independiente-Proponen PAN y PRD ley sobre responsabilidad patrimonial: (Víctor Valera, página 06) 
Plaza Juárez-Sube PAN iniciativa de ley de Responsabilidad Patrimonial: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 

05A) 
Síntesis-Proponen ley contra obras mal ejecutadas: (Jorge Vargas, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-INICIAN mañana COMPARECENCIAS de SECRETARIOS en CONGRESO Local: Finalmente, 

mañana inician las comparecencias de los secretarios del gabinete estatal en el marco de la glosa del tercer informe que 
rindió el gobernador Francisco Olvera, siendo el procurador de Justicia, Alejandro Straffon; y la titular del Trabajo y Previsión 

Social, Mayka Ortega, los primeros en acudir al Poder Legislativo. Fue el diputado del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), Antonio Chávez Barraza, quien leyó el acuerdo con el que se precisó el formato de las comparecencias, en las que el 

secretario en turno dará un informe, posteriormente escuchará preguntas de los legisladores, mismas que responderá. 

 Aunque en el dictamen aprobado no se precisaron los días en que cada uno de los secretarios acudiría, se conoció que esta 
semana se presentarían en el Congreso Local Alejandro Straffon y Mayka Ortega, mientras que el secretario de Agricultura, 

José Narváez, y el de Gobierno, Fernando Moctezuma, se presentarían el viernes. INDEMNIZACIÓN POR OMISIÓN Por otra 
parte, el diputado Guillermo Gallan subió a tribuna una iniciativa que garantice el pago de daños materiales a ciudadanos, 

ocasionados por omisiones de autoridades municipales y estatales, obligación que ya se encuentra en el ámbito federal desde 
2002. Esta propuesta, reconoció el legislador, ya fue presentada en anteriores legislaturas. Ejemplificó el caso del 

fraccionamiento Los Tuzos, donde sus habitantes sufren constantes inundaciones y afectaciones a su patrimonio, daños que, 

dijo, debería solventar el Ayuntamiento a partir de que uno de sus funcionarios autorizó su construcción, a pesar de, 
evidentemente, no cumplir con los requisitos para ser urbanizado. DESCARTAN ALERTA DE GÉNERO En tanto, entrevistados 

por separado, los legisladores por Pachuca Poniente y Tulancingo, Rocío Tello y Jorge Rosas, respectivamente, descartaron 
activar la alerta de género por los dos feminicidios registrados en el municipio de Cuautepec, argumentando que se realizan 

todas las acciones para garantizar la seguridad de la población. Mientras que Rocío Tello subrayó la importancia de la 

prevención de estos casos a través de la orientación constante de padres a hijos, y fomentar la solidaridad de la sociedad con 
programas como el de Vecino Vigilante, Jorge Rosas planteó que las corporaciones policiacas realizan una investigación 

exhaustiva y hay constante presencia policiaca. "Hay una vigilancia muy coordinada de los tres niveles de gobierno en el 
municipio y la región", garantizó el diputado. AVALAN CANDIDATURAS CIUDADANAS En otro punto, el Congreso de Hidalgo 

aprobó las candidaturas ciudadanas luego de ratificar una minuta del Congreso de la Unión, que reformaba dos artículos de la 

Constitución Política de los Estados Unidos de México; con lo que el Poder Legislativo estatal, como parte del Constituyente 
Permanente, es el octavo en avalar esta disposición. Al respecto, el legislador y presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso Local, Ernesto Gil Elorduy, sostuvo que esto es un reconocimiento a la participación ciudadana en la actividad 
pública, "ya que cualquier ciudadano que considere tener la capacidad o la vocación para servir a la sociedad lo pueda hacer. 

Es un buen avance en la democracia". (Redacción, Ojo: Política) 

Milenio-Habrá coordinación entre el Congreso y la CDHEH:  (Juan José Fernández, página 26) 

Plaza Juárez-Amplían hospitales del ISSSTE Pachuca y Huejutla: Jorge Islas Fuentes, delegado del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en Hidalgo, informó que la construcción para ampliar 

la clínica de Pachuca y Huejutla ya inició, por lo que serán obras de gran beneficio para la población hidalguense. “En 

Pachuca iniciamos hace más de un mes, será en edificio de tres niveles y tiene como finalidad reubicar los servicios de diálisis 
y hemodiálisis, además de incorporar servicios como oncología, banco de sangre e inhaloterapia”, dijo.  Además de lo 

anterior, contará con un auditorio y aulas para la capacitación del personal que labora en el hospital, por lo que esta obra de 
gran magnitud tardará aproximadamente un año tres meses para su conclusión.  Islas fuentes enfatizó que se gestionó el 

recurso para obtener aproximadamente 60 millones de pesos para la construcción de esta nueva torre, la cual estará ubicada 
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en las instalaciones del hospital general del ISSSTE al sur de la ciudad. Asimismo, el delegado federal afirmó que en el 

hospital de Huejutla se inició las labores de construcción para reubicar el área de gobierno en la planta alta del nosocomio, 

además de ubicar aulas de capacitación y ampliar el área de hospitalización para los derechohabientes, por lo anterior 
destacó que para esta segunda obra se invirtió un total de 20 millones de pesos En este marco, Islas Fuentes enfatizó que 

derivado de las gestiones realizadas con el director general del ISSSTE, Sebastián Lerdo de Tajada, ya se autorizó un recurso 
extra de 20 millones de pesos para el mantenimiento de las unidades de salud ya existentes.  “Es importante contar con 

infraestructura en buenas condiciones, instalaciones funcionales para los 260 mil derechohabientes hidalguenses distribuidos 

en toda la entidad”, remató.  (Eduardo Barrón Garza, página 03A) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-A punto de acordar límites territoriales Pachuca y San Agustín Tlaxiaca: Falta poco para que 

Pachuca acuerde límites territoriales con San Agustín Tlaxiaca, afirmó el regidor perredista, Andrés Yáñez Pérez. “Tenemos 
avance importante, hay sensibilidad de ambos alcaldes, estamos a solo unos días de sentarnos con la asamblea de San 

Agustín Tlaxiaca para unificar criterios, revisar documentos y definir límites territoriales”, indicó. El representante popular del 
sol azteca consideró que al llegar a un acuerdo con dicho municipio será más fácil la negociación con Mineral del Chico y 

Zapotlán. En entrevista, Yáñez Pérez explicó que al principio San Agustín Tlaxiaca reclamaba 2 mil hectáreas que abarcaba 

zonas urbanas de Pachuca, sin embargo con documentos y de manera jurídica lograron establecer los límites. “Donde haya 
documentación que sustente el dicho de uno u otro municipio en ese momento el buen ánimo prevalecerá para destrabar el 

tema de fondo”, apuntó. El también coordinador de la comisión de asuntos metropolitanos de la asamblea municipal 
mencionó que las zonas en conflicto abarcan desde La Loma hasta la Universidad del Futbol y parte del bulevar Colosio. Por 

otra parte, sobre la propuesta de la regidora panista, Roxana Montealegre Salvador para crear un cabildo metropolitano 

consideró complicada la viabilidad. “Pretende que administrativamente los municipios unifiquemos criterios en torno al 
crecimiento de la zona metropolitana, es buena iniciativa pero la parte legislativa y reglamentaria será complicada de 

aterrizar”, mencionó. Explicó que cada uno de los siete municipios tiene propio Plan de Desarrollo Urbano, por lo tanto es 
necesario generar acuerdos básicos en seguridad, infraestructura urbana, entre otros puntos.  (José Manuel Martínez, 

página 07) 

El Reloj-Falta de liquidez afecta a programas: El alcalde de Pachuca, Eleazar García expresó que en el cierre de año 
bajó el movimiento de liquidez de recursos federales, se han detenido algunas acciones, pero que el ayuntamiento continúa 

con los programas que tiene proyectados, todo a pesar del bajo flujo de recursos. 
“Considero que no hay una recesión económica como tal, pero se ha identificado la baja del movimiento de liquidez, no hay 

dinero, no hay flujo de efectivo, mucho tiene que ver que el Gobierno federal ejerza los programas y se han detenido mucho, 

pero en nuestra administración seguimos trabajando”, afirmó el edil  Indicó que en su ayuntamiento han sido responsables en 
la aplicación de los recursos, por lo que a pesar de la baja de dinero, “en cierre de año vamos muy bien e 

independientemente de los factores económicos que vive el país, nosotros estamos en condiciones positivas”. Por otro lado, el 
alcalde además de tesorero nacional de la Federación de Municipios de México (FENAMM), indicó que le han encomendado 

promover la reforma política, la cual involucra a la reelección de alcaldes, legisladores, así como impulsar la reforma 

hacendaria, la que incluye los recursos para los municipios, “estamos informando sobre dichas reformas para que se den los 
resultados”. Dijo que como empresario, analiza los pro y los contra de dichas reformas, ya que mencionó que en algunos 

apartados si se les llega afectar, por lo que “platicamos con los legisladores”. (Yina Bautista, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Renovación en los partidos: Los partidos políticos de Hidalgo se encuentran en una etapa en la que buscarán dar inicio a 
sus procesos de renovación en estructuras y, al mismo tiempo, evaluar las estrategias existentes de cara a un año de veda 

electoral en la entidad. Tras el apagón en las urnas luego de la última elección del pasado mes de julio para renovar el 
Congreso del estado, los partidos podrán realizar trabajo de fondo de aquí a las elecciones federales intermedias en 2015, un 

buen tramo en donde podrán ver de qué forma ganan más adeptos entre la ciudadanía. La existencia partidista del estado, 
acostumbrada a la velocidad anual de jornadas electorales, tendrá por primera ocasión tiempo para repensar y planear las 

estrategias a emplear en procesos nacionales y locales. Contrario a lo que se esperaba luego de 6 años de elecciones 

consecutivas, el hartazgo político no trastocó a las dirigencias en la entidad, quienes a pesar de los resultados, en unos casos 
buenos, en otros pésimos, continúan en sus cargos y han colocado a sus piezas en el servicio público y legislativo del ámbito 

doméstico.  Será, pues, en estos días y semanas, cuando se lleven a cabo encuentros, designaciones, movimientos, enroques, 
elecciones, que deriven en el nuevo rumbo de varios de los partidos políticos en Hidalgo. En el caso del PRI, el partido 

hegemónico de la clase política estatal, se vendrán las elecciones de presidentes de comités municipales quienes, de acuerdo 
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al dirigente Ricardo Crespo Arroyo, tendrán que ser de probada militancia y lealtad para asegurar el plan de trabajo del 

siguiente año. Si en algo se ha vuelto el tricolor desde su regreso al poder federal, más aún siendo el estado del secretario de 

Gobernación de México, es la estrategia meticulosa en la designación de puestos; cada vez es más difícil acceder vía el 
partido, pero sigue siendo en donde se mueve todo. Tenía que suceder con el retorno del priismo al poder. Antes, ganar una 

elección para dirigente estatal era casi ganar una gubernatura.  En cuanto al PAN, el siguiente domingo eligen a los 
consejeros políticos estatales que tendrán injerencia en la designación de nuevo presidente del partido para 2014, y que 

además perfilarán a quien será su candidato o candidata al gobierno del estado para la sucesión de 2016; la apuesta es que 

Alejandro Moreno Abud, actual dirigente, sea quien lleve la mano en estas elecciones internas, pues en teoría tendría 
amarrados los números a su favor de cara a una posible reelección y, por que no, a una candidatura a diputado federal en 

2015.  En cuanto al PRD, será su consejo político estatal el que determine el plan a seguir para el siguiente año en donde 
más allá de cambios internos o designaciones, habrá de perfilarse una estrategia de unidad nacional en donde se impulsará la 

candidatura de un nuevo líder que supla a Jesús Zambrano y que se espera otorgue nuevas facultades a los soles aztecas en 
los estados.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

 
SLIM Y AZCÁRRAGA PELEAN A MUERTE, EL RING ES PACHUCA Y EL PRETEXTO, EL LEÓN: No ir al mundial le 

costaría a los negociantes del futbol algo así como 1,400 millones de dólares de acuerdo a Rogelio Roa director comercial de 

la empresa DreaMatch, afectando particularmente a las televisoras, TELEVISA PRINCIPALMENTE, que ya sacó las uñas para 
defender lo que todos sabíamos que era su patrimonio pero que disfrazaba como “El equipo de todos”, pero que ante la 

urgencia, ya sin pudor alguno presentó como “El equipo del tigre Azcárraga” pésele a quien le pese. Por si usted no lo sabe 
LA SELECCIÓN DE MÉXICO ES UNA DE LAS CINCO PRIMERAS EN EL MUNDO CON MAYORES INGRESOS COMERCIALES.  

Así de importante es en el mundo de los negocios nuestra selección y por eso se da el lujo de pagar por dos partidos a 
Vucetich  recientemente corrido, la nada despreciable cantidad de 500 mil dólares y 250 mil por finiquito, casi un millón de 

dólares por dos partidos. Así de rica es la federación de futbol de nuestro país. Ni Brasil y eso que tienen jugadores que son 

una maravilla. Por eso cuando vieron que el mundial se les iba de las manos, se les erizaron  los pelos a los Azcárraga y 
pusieron el grito en el cielo. Y como vieron que de milagro se fueron al repechaje, mejor se quitaron la máscara e 

IMPUSIERON porque no hay otra palabra a SU ENTRENADOR que es el señor PIOJO un tal HERRERA que es el que entrena al 
AMÉRICA el equipo de TELEVISA para que el asunto quede claro y como ayudantes a los otros empleados del mandamás de 

la televisora, entre ellos al ex futbolista RICARDO PELÁEZ. Como el partido la verdad contra Nueva Zelanda no es cosa del 

otro mundo, lo más seguro es que gane el equipo de México y así se vaya al mundial con el plus de que gane el AMÉRICA un 
punto extra, pues será con jugadores de este equipo que así ganará más afición y por lo mismo más dinero. No, si todo lo 

tienen pensado. PORQUE de otro modo todos los contratos que tienen firmados para el mundial se pueden caer, y que no son 
pocos.  A saber: 300 millones de dólares con Adidas, 22 con Movistar,8 millones con Grupo modelo,4 millones con grupo 

Lala,5 millones con Roshfrans,5 millones con Visa Electron,17 millones con Maseca, y otros más hasta sumar 1,400 millones 

de dólares. Cacahuates no son. SE LES APARECE SLIM Sin embargo todo indica que se les apareció CARLOS  SLIM a través 
del grupo PACHUCA que desde el principio no aprobó el caso del PIOJO. Fue quizás el único equipo que no se dobló ante los 

abusos de los televisos, sabedores del apoyo que tienen del hombre más rico del mundo y que apoya al equipo de los tuzos y 
del León, en esa guerra secreta entre comillas que se trae en contra de los televisos. Como respuesta, los dueños de la 

selección el día de ayer, “castigaron” al león, pues pese a que tenían la palabra del piojo para que dispusieran de dos de los 
cuatro jugadores convocados por la selección para que siguieran en el equipo por los compromisos que tienen, que les 

permite aspirar a seguir en competencias locales e internacionales DE ÚLTIMA HORA LES EXIGIERON QUE LOS CUATRO SE 

CONCENTRARAN CON LA SELECCIÓN pese a que realmente no hacen falta, BENEFICIANDO POR OTRO LADO AL AMÉRICA 
que jugará completo su partido de esta noche. Le juegan chueco al león del grupo Pachuca por órdenes de televisa sin duda 

alguna. El fondo es otro. Dos hombres poderosos como son Azcárraga y Slim enfrentados, en un ring que es Pachuca con un 
pretexto, que es el club León. Y la causa es sencilla, el dinero. 1,400 millones de dólares, que no es poca cosa. Dicen que es 

el equipo de todos. Pero la lana no. Es de uno solo. Aunque ya le salió quien se la pelea y sabe cómo hacerlo.... y tarde que 

temprano le va a ganar. Ya verá usted.  (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Reforma energética, las discusiones que faltan: En Brasil estalló nuevamente la violencia; el motivo esta vez, se centra 
en la explotación del llamado oro negro, ya que un gran yacimiento fue concesionado a empresas trasnacionales. El rechazo 

social a la medida adoptada por el gobierno que encabeza Dilma Rousseff, derivó en una confrontación entre población civil y 

las fuerzas armadas. Y es que, gremios sindicales y organizaciones ciudadanas, se oponen a la licitación del más grande 
yacimiento de petróleo marino, ubicado en Rio de Janeiro, donde Shell, CNOOC, CNP y Petrobras integrarían un consorcio 

para proceder a la explotación de esta fuente de energía no renovable. En las imágenes del enfrentamiento, que dieron la 
vuelta al mundo, se aprecian detalles de la revuelta, donde gases lacrimógenos y balas de goma son utilizados portan fuerzas 
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policiales con el propósito de disolver la movilización. Del otro lado, piedras, palos y bombas de las llamadas "molotov", son 

lanzados por los inconformes contra las fuerzas del orden. Así en medio del caos, surge la voz de Irapiran Santos, líder del 

Partido Patria Libre, que acusa a Dilma Rousseff de privatizar la riqueza que pertenece ales brasileños, "es una traición", 
gritaba. Lo que ocurre en aquel país sudamericano, debe ser una lectura obligada para distintos sectores sociales de México, 

sobre todo, para aquellos que están interesados en el camino que siga la iniciativa de reforma energética propuesta por el 
presidente de la República. Por ejemplo: en Brasil, Irapuan Santos es el líder que tomó esa bandera en el intento de 

fortalecerse políticamente. En México, el estandarte de la "presunta" defensa del petróleo, lo portan Andrés Manuel López 

Obrador y Cuauhtémoc Cárdenas, ambos ex candidatos perdedores del Partido de la Revolución Democrática a la presidencia. 
Estos personajes, históricamente se han manifestado contra la participación de capi-tales privados en la explotación del 

petróleo, esa ha sido su bandera, peroro interés (por demás sabido), es mantener abierta una vía que les permita mantener 
vivas sus aspiraciones para acceder al poder. Así, mientras Cárdenas y López Obrador se oponen, el senador hidalguense 

David Penchyna, hace una labor de análisis en los foros donde se discute la viabilidad dele reforma, foros que por cierto, no 
pudieron "reventar" los dirigentes perredistas. La aprobación de la propuesta hacendaría en San Lázaro, fue posible gracias al 

los acuerdos entre las fuerzas del sol azteca y del Revolucionario Institucional. Especialistas del tema, vislumbran que en el 

Senado, sean las expresiones del PAN y del PRI las que logren sacar adelante la reforma energética: sin embargo, la moneda 
está en el aire. Lo cierto es que nadie desea escenarios en México como los que hoy ocurren en Brasil. (Edmundo Pineda, 

página 06) 

Vía Libre-deslinde… 

Pobre Zempoala: En las elecciones estatales intermedias no todo fue miel sobre hojuelas para el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) que tuvo que digerir dolorosas derrotas municipales como la sufrida en Zempoala atribuida totalmente a la 
pésima administración de la presidenta Selene Peña Ávila, que mantiene una controvertida y criticada administración que 

consiguió sin esforzarse mucho el voto de castigo para el tricolor. La soberbia floreció aún más en medio de la derrota donde 
hizo alarde de tener la protección de personajes encumbrados en la política nacional, lo cierto es que a los problemas de 

orden político de agregan ahora los sociales además de un presunto desaseo en el manejo de los recursos que pueden 

generar la intervención del Congreso Local, además de las medidas políticas que toma el Comité Directivo Estatal (CDE) 
priista. En esta municipalidad el triunfo fue para el Partido Nueva Alianza (Panal) que conquistó el voto de castigo además de 

que una buena cantidad de ciudadanos de los nuevos fraccionamientos que han solicitado el apoyo de la alcaldesa para 
resolver los fraudes de constructoras sin lograrlo recibiendo desplantes y argumentos como que el ayuntamiento no los ha 

recibido por lo tanto no es su problema ni tiene la obligación de darles servicios. Existen otros cuestionamientos como el 

contratar edecanes extranjeras para sus actos públicos y pasearse con una exagerada seguridad cuando acude a los 
principales centros comerciales de la capital Pachuca y en los últimos días dijo desconocer que en el municipio que gobierna 

tuvo lugar un festival de música electrónica al que asistió un joven de 19 años que hoy sigue en calidad de desaparecido. El 
malestar social en esta municipalidad crece paulatinamente y no se ve como pueda resolverse por lo pronto la dirigencia 

priista estima la reestructura partidista en esa localidad sin la participación de la presidenta municipal que logró dividir a la 

clase política, en tanto un importante sector se organiza para solicitar la intervención del Congreso del Estado para una 
investigación sobre el manejo de recursos y darle estabilidad al municipio que por si fuera poco también sufre inseguridad. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Alcaldes en entredicho y protestas ciudadanas: No se sabe si por el simple hecho de ejercer el poder, por convertirse 

en la figura principal de su municipio o en una perversa invocación a la autonomía municipal, consagrada en el artículo 155 
de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, pero muchos presidentes municipales pretenden convertir las 

arcas municipales en propias y los espacios de gobierno en agencia de colocaciones de amigos, compadres y familiares. Quizá 
por eso es que los vecinos del municipio de Singuilucan han decidido manifestar su inconformidad contra su gobernante, José 

León López, a quien acusan de nepotismo y de permitir que sus familiares se enriquezcan a costa del erario municipal, de por 

sí escaso. Pero este es sólo el caso del momento. La historia nos dice que quien llega al poder municipal aprovecha el tráfico 
de influencias, el cargo y todos los privilegios que su encomienda le permite para enriquecerse y beneficiar a sus más 

cercanos, en perjuicio directo de sus gobernados. No importa el color del partido del que provenga, la condición es la misma. 
Hay casos en los que la autoridad se vuelve “constructor” y hace del tráfico de influencias su modo para allegarse obras, 

como ocurre con el alcalde de Eloxochitlán, Baltazar Hernández Delgado, quien opera en Xochicoatlán. O el del constructor 
Israel Castillo, de Zacualtipán, que sin ser autoridad mantiene un control económico y político en una veintena de municipios 

de la región, con una fórmula sencilla pero eficaz: en tiempos de elecciones aporta recursos al partido que se lo pida y 

cuando el candidato llega al poder tiene que retribuirle con la asignación de obras. A pesar de las protestas ciudadanas y de 
las denuncias públicas, no en todos los casos, las autoridades poco han hecho por frenar este tipo de acciones. La Auditoría 

http://www.diariovialibre.com.mx/pobre-zempoala/
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Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) informa sobre faltantes en las cuentas de diversos municipios, de denuncias penales, 

pero en pocos, muy pocos casos los responsables de delitos como peculado o desvío de recursos pagan sus delitos, pues la 

mayoría sabe que con todo e ir a la cárcel, al final, cuando salen libres, les quedan recursos para llevar una vida cómoda y 
confortable, gracias a lo ganado durante sus respectivos gobiernos. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Más cerca de los nerds, que de James Bond: Pocos espías como James Bond. Hoy, y desde hace muchos años, los 
espías de los gobiernos en el mundo, sobre todo los de Estados Unidos, son más parecidos a Bill Gates que a Daniel Craig o 

Sean Connery. Mi señor padre, que combinaba la práctica de la medicina con la política partidista en Jalisco, estaba 
convencido de que un cónsul estadunidense relacionado con asuntos de cultura era, en realidad, un agente al servicio de la 

CIA, pues cuando coincidían en alguna cena, o cuando éste lo invitaba a un café, el amable gringo le preguntaba una y otra 
vez sobre temas de gobierno, sobre funcionarios o empresarios, y nunca de asuntos relacionados con el arte y la cultura. Mi 

padre aún está convencido de que este hombre delgado, de barba de candado y gruesos lentes se dedicaba a frecuentar a 

personajes de todo tipo para luego, seguramente, hacer reportes y enviarlos a su país. Quienes saben de estos temas señalan 
que muchos periodistas de EU en el extranjero son parte de operaciones encubiertas, y que más de un México-americano 

tiene su corazón puesto en la bandera de las barras y las estrellas. Pero hoy, gracias a la tecnología, mucho del espionaje 
consiste en saber intervenir un servidor a miles de kilómetros de distancia, y sentarse con paciencia a ver que salé y qué 

entra del ciberespacio. Quienes entraron a leer los Correos de Felipe Calderón, o de Enrique Peña Nieto, están más cerca del 

mundo de los nerds, que de los hombres de acción. Pero eso sí: l,que hacen es ilegal y no debemos pasarlo por alto. 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el llamado de la Sección 15 del SNTE en Hidalgo a todos sus ex dirigentes para la Unidad Encuentro Fraterno 

2013 no resultó ser lo que se esperaba, luego de la ausencia del profesor Miguel Ángel Islas Chío quien fue el único que 
no asistió a la cita donde se reunieron Alejandro Soto, Mirna García y Moisés Jiménez con el actual líder Sinhué 

Ramírez Oviedo; dicen que Islas Chío se mantiene trabajando cercano al dirigente nacional Juan Díaz de la Torre, lo 
que refrenda la postura del SNTE nacional con respecto a quienes manejan el sindicato en el estado desde hace muchos 

años. 

: Que ayer comenzaron las primeras reuniones para ir conformando el presupuesto de egresos 2014 para Hidalgo en el 

Congreso de la Unión, donde se reunieron los secretarios de Finanzas, Educación, Salud y Deporte con los diputados 
federales por Hidalgo, quienes tienen la consigna de conseguir el mayor número de recursos para el estado, ahora que tanta 

falta hacen para atender las emergencias sanitarias y de infraestructura por los recientes fenómenos meteorológicos, además 

del cólera. 

: Que en la bancada del PRD en el Congreso hay molestia con Luciano Cornejo, quien junto a los panistas Guillermo 
Galland y Juan Carlos Robles presentaron una iniciativa relativa a responsabilidad patrimonial, aunque lo que les da coraje 

a los perredistas es que lo hizo junto al PAN, cuando en la pasada legislatura, siendo que iban en coalición estos dos partidos, 

nunca se dio un encuentro de este tipo. Pero el más agraviado es Celestino Ábrego, quien a pesar de ser coordinador del 
PRD, no lo toman en cuenta. 

: Que los que se sienten dueños del Estadio Hidalgo, nos referimos a algunos trabajadores del Grupo Pachuca, ya andan 
organizando parte de la logística para el partido de futbol americano entre las Águilas Blancas del IPN y los Pumas de 

la UNAM, por lo que en conjunto con dependencias como la SEPH y el INHIDE detallan como será la cobertura del mismo; 
el único detalle que se les olvida es que el inmueble es propiedad del Poder Ejecutivo y que únicamente les renta para los 

encuentros de futbol de los Tuzos y que no es de su propiedad. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Pareciese algo muy sencillo, pero ha sido un trabajo de muchos años, de mucha historia, de muchos hombres y mujeres que 
han construido esta gran institución educativa, la Autónoma del Estado de Hidalgo” 

Humberto Veras Godoy 
Rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo, sobre la certificación internacional. 
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Desde hace 30 años, con el modelo neoliberal, los gobiernos insisten en que son los grandes empresarios quienes deben ser 

apoyados con recursos públicos, ya que según esta visión las familias rurales nada tienen que hacer” 

Pedro Porras Pérez 

Diputado federal del PRD, sobre un nuevo pacto rural en el país. 

Cualquier ciudadano que sienta que tiene la capacidad y la vocación para servir a la sociedad lo puede hacer, es un buen 

avance, es un avance importante en la democracia del país y en este caso yo lo veo como una importante aportación” 

Ernesto Gil Elorduy 

Coordinador en el Congreso Estatal, sobre la aprobación de candidaturas ciudadanas.(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que ahora surge el rumor que los cambios dentro del primer equipo de colaboradores del gobernador Francisco Olvera Ruiz se 

consumarán hasta enero del próximo año, aunque restaría saber si se dará a conocer el nombramiento del nuevo secretario 

de Contraloría y Transparencia o si sigue despachando el ahora encargado, Daniel Barrera, de quien se comenta domina bien 
el tema. Así que paciencia para uno que otro acelerado que ya le urge convertirse en secretario estatal. 

que una vez que terminó la euforia de la feria de Pachuca a varios alcaldes de la entidad ya les entró la preocupación después 
de haber gastado importantes sumas de dinero del erario en los días de palenque en vino y apuestas. Ahora vendrán las 

apuraciones para tener recursos suficientes para el pago de aguinaldos, aunque en la feria se divirtieron de lo lindo junto con 
sus equipos de colaboradores. Ya se irá viendo qué munícipes pedirán apoyo al gobierno del estado para cumplir con el pago 

de esa prestación. 

que el hidalguense Jonathan Medina fue designado ayer delegado de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 

en Tlaxcala, junto con Hortensia Martínez, quien funge en el cargo de directora del Centro de la SCT de ese estado, por lo 
cual ya son dos paisanos con importantes responsabilidades federales en la vecina entidad. 

que la Asociación Hidalguense de Cabalgatas, cuyo titular es Horacio Trejo Badillo, ya se organiza para asistir al Encuentro 

Nacional de Cabalgantes 2013, a realizarse en Apaseo el Grande, Guanajuato, el próximo fin de semana, al que se espera 

asistan representaciones de veinte municipios de la entidad. 

que el alcalde de Huautla, Felipe Juárez Ramírez, ha dejado sin trabajo a todos los camioneros de la Sección 119 de la CTM, 
pero eso sí, ha dado chamba al por mayor de acarreo de materiales a su viejo amigo el constructor Severo Azuara Toledo, 

quien fue tesorero municipal en Chalma y Platón Sánchez, Veracruz. Azuara Toledo es recordado por dejar serios problemas 

de comprobación de sus cuentas públicas a los dos exalcaldes de dichos municipios. 

que que ya puede leer esta y otras columnas desde su teléfono inteligente con sistema operativo Android e iOS, basta 
descargar la aplicación de Criterio Hidalgo desde las tiendas Play Store y App Store. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Pasan los años y la barda es lo único tangible de la Bicentenario (Redacción, primera 

plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Ante el creciente número de cuentas de correo electrónico de servidores públicos “hackeadas”, el gobernador 
hidalguense Francisco Olvera reconoció ayer la necesidad de revisar la legislación en la materia, a fin de 

sancionar a quienes por la naturaleza de su cargo o ex cargo cuentan con información privilegiada y no 

guardan la secrecía a que están obligados. 

Y es que, según el mandatario, quienes generalmente incurren en esta práctica son personas vinculadas a la administración 
estatal que tienen problemas o fueron cambiadas de área, además de ex servidores públicos que fueron dados de baja por 

algún motivo. Es decir, gente resentida que ha encontrado en Internet una buena herramienta para desquitar su coraje. 

Olvera consideró que, ante esta problemática, también deberá incrementarse la capacidad tecnológica de su gobierno, pues 
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“tal pareciera que quienes manipulan los sistemas de cómputo tienen más experiencia que quienes los protegen”. 

Suena en Radio Pasillo que la falta de seguridad pública en el municipio de Mineral de la Reforma es cada vez 
más preocupante. 

En fraccionamientos de reciente creación, sobre todo,  los vecinos han tenido que organizarse para contratar empresas de 
seguridad privada que vigilen sus viviendas, ya que los asaltos y robos a casas y de autopartes no sólo van al alza, sino que 

se cometen a plena luz del día. 

En Las Peras, por ejemplo, una mujer fue asaltada en su domicilio, donde permaneció amarrada durante dos días, hasta que 

sus familiares –que son de otro municipio- se alarmaron porque no les contestaba el teléfono y decidieron venir a buscarla. 

Los afectados preguntan al alcalde Filiberto Hernández si el pago de sus impuestos no les da derecho a ser protegidos por la 
policía municipal. Además solicitan la intervención de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, con rondines de vigilancia 

que ahuyenten a los malhechores. 

Tras aprobarse el fin de semana la reforma hacendaria y la Ley de Ingresos de la federación para el año 2014, en San Lázaro 

iniciará el cabildeo de diputados federales en busca de recursos extraordinarios para sus respectivos estados. 

En Hidalgo son nueve los legisladores del PRI, uno del PRD y uno del PAN –aunque regularmente sólo participan los del 

tricolor- quienes buscarán superar la cifra lograda en el ejercicio 2013, de poco más de seis mil millones de pesos. Aunque ya 
se habla de una meta de 10 mil millones de pesos, hay quienes consideran que la cifra es una exageración, con todo y la 

presencia del Grupo Hidalgo en cargos claves del gobierno federal. (Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Al ser muchos los rubros que deben atenderse en la entidad, el gobierno estatal busca un presupuesto mayor para el 2014 

que rebasaría los 27 mil millones de pesos, de los cuales una buena parte sería destinada a Educación y Salud, dos de los 
ejes fundamentales para el gobernador Francisco Olvera, así como el desarrollo de las comunidades que integran Hidalgo y el 

combate a la pobreza. Pero este planteamiento debe ser estudiado aún por las autoridades encargadas de autorizarlo. 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Valentín Echavarría. Muy pendiente permanece el titular del Tribunal Superior de Justicia en la entidad sobre el 

progreso de las acciones para la implementación de los denominados juicios orales y de las tareas afines que aún están 

pendientes en algunas dependencias. Asimismo, Echavarría Almanza está al tanto de las labores sociales en las cuales hace 
falta trabajo para aportar a su causa. 

 
Abajo-: Saúl Hernández.  Como director del Consejo Estatal del Café, Hernández Ramírez tiene siempre a la mano los 

datos y las estadísticas sobre los niveles que guarda Hidalgo respecto a producción, así como sobre proyectos productivos 
pendientes; sin embargo, la cifras no bastan cuando en zonas específicas llevan años esperando que sean terminados planes 

que por más que el tiempo pase siguen sin atención. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

PRECAUCIÓN 
El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) pronosticó intensas lluvias para el estado de Hidalgo durante las 

próximas horas, por lo que el Sistema de Protección Civil lanzó, nuevamente, una alerta en las zonas de riesgo 
para extremar precauciones. Las presas y embalses de la entidad mantienen un monitoreo permanente para 

evitar desbordamientos, mientras que en El Durazno, municipio de San Agustín Tlaxiaca, el crecimiento de la 

presa ya dejó daños a los cultivos y se teme que los niveles del agua sigan creciendo. Los servicios de emergencia 
en Hidalgo recomendaron a la población estar atenta de los medios informativos para conocer el estado del tiempo y evitar 

cualquier riesgo ante las precipitaciones pluviales. 
 

PRESENTACIÓN 
El escritor hidalguense Gonzalo Martré presentará en el municipio de Tasquillo su más reciente obra, “Las 
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Batallas de Metztitlán”, un libro de cuentos ambientados en Hidalgo. Martré ya presentó este libro en su natal 

Metztitlán y el próximo sábado lo hará en San Pedro, Tasquillo, donde el escritor Enrique Rivas Paniagua será uno de los 

invitados de honor. 
 

CONTROVERSIA 
La construcción de un nuevo “antro”, a un costado del Río de las Avenidas, generó controversia en las redes 

sociales. El lugar, a punto de inaugurarse, supuestamente sería un table dance, señalan en algunas páginas 

como Twitter y Facebook, y cuestionan al ayuntamiento capitalino por permitir la instalación de este centro de 
diversión nocturna. Sin embargo, otra corriente que también se manifestó en las mismas redes sostiene que es un “centro 

de reunión y esparcimiento” igual a otros tantos que operan ya en la ciudad. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Alerta la CNDH de crisis en derechos: La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) 

manifestó ante el Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) su “especial 
preocupación” por los numerosos casos de privación de la vida, desapariciones forzadas, cateos ilegales, detenciones y 

retenciones arbitrarias, así como por el “notable crecimiento” de la práctica de la tortura en México. Previo al Examen 
Periódico Universal al que hoy será sometido México, este organismo entregó un reporte a dicha instancia de la ONU en el 
que informó que tiene 2 mil 352 expedientes en los que hay indicios de la participación de servidores públicos municipales, 

estatales y federales en la desaparición forzada de personas y 7 mil 253 casos de tortura.  Las cifras utilizadas por la CNDH 
para su reporte en los casos de desaparición forzada corresponden al último sexenio y los primeros meses de la actual 

administración. En el tema de tortura, los datos van desde 2006 al primer trimestre de 2012, es decir, todo el mandato de 

Felipe Calderón y los primeros cuatro meses de la gestión del presidente Enrique Peña Nieto.  Este miércoles, en una 
sesión que se realizará de 9:00 a 12:30 horas en Ginebra, Suiza, México presentará su segundo Examen Periódico Universal, 
mecanismo creado por el Consejo de Derechos Humanos para evaluar cada cuatro años y medio a los países miembros en 
esta materia. El país fue evaluado por primera vez en mayo de 2009.  El reporte de la CNDH, que será expuesto por el 

ómbudsman nacional Raúl Plascencia Villanueva en Ginebra, sostiene que es necesario que el gobierno mexicano regule 
la actuación de los cuerpos de seguridad a través de la creación de un registro oficial y una base de datos de todas las 

personas detenidas en el país y que los elementos que desarrollen funciones de seguridad pública porten equipos de 

videograbación y audio para acreditar que su conducta se apega a los principios de legalidad, objetividad, eficacia, 
profesionalismo, honradez y respeto a los derechos.  Considera que se deben fortalecer los procedimientos de selección y 

reclutamiento de funcionarios de seguridad pública y desarrollar dentro de cada una estas instituciones protocolos sobre el 
uso de la fuerza. Además, señala que tiene que existir una estrategia gradual que regrese a las Fuerzas Armadas a los 

cuarteles, “pero mientras se encuentren en las calles deben estar adecuadamente capacitadas en materia de derechos 

humanos y en el uso legítimo de la fuerza”.  En el informe, que el Comité de Derechos Humanos de la ONU valorará para el 
examen que presentará México, la CNDH dice que pese a los logros en la materia, sobre todo de carácter legislativo, la 

investigación efectiva por violaciones a derechos humanos en el sistema de justicia “aún no es una realidad”, pues hay 
numerosas denuncias por tortura, privación de la vida y desapariciones forzadas, y los responsables siguen sin ser 

sancionados penal y administrativamente. En los casos concretos de tortura, destaca que está pendiente excluir del proceso 

todas las pruebas, confesiones, declaraciones y testimonios obtenidos bajo esa práctica.  Señala que en materia de 
administración de justicia es necesario que se expida una ley sobre reparaciones de violaciones a los derechos humanos 

enunciada en el artículo 1, párrafo tercero de la Constitución, que tome en cuenta los estándares internacionales sobre lo que 
constituye una adecuada reparación.  Sobre la justicia militar, considera que se debe fortalecer al Ministerio Público de la 

Federación y que se cumpla con las sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos en las que se ordenó al 
Estado mexicano hacer en un plazo razonable las reformas legislativas pertinentes para que todos los casos de violaciones a 

los derechos humanos cometidas por el Ejército sean conocidos por tribunales ordinarios, “y bajo ninguna circunstancia pueda 

operar la justicia militar”. La CNDH agrega que el sistema penitenciario nacional atraviesa por una crisis, puesto que la 
mayoría de las prisiones no cumple con los estándares para garantizar una estancia digna y segura en reclusión, además del 

grave problema de sobrepoblación y hacinamiento, así como del autogobierno que se ha documentado en 60% de las 
cárceles visitadas por la CNDH. Al abordar el tema de la trata de personas, señala que aunque existe una ley federal y varios 

reglamentos para erradicar este delito, consideró que se deben establecer políticas para proteger y atender de manera 

integral a las víctimas; trabajar intensamente para que la víctima potencial sea alertada para evitar su enganche y perseguir y 
castigar de igual manera a los tratantes y a los consumidores. Sobre el derecho a la libertad de expresión, la CNDH reporta 

que 71% de los casos de agresiones contra periodistas quedan en la impunidad. (Liliana Alcántara, primera plana). 
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La Jornada-Recibirán hasta $4.6 millones los cuatro consejeros que dejan el IFE: Aunque el Instituto Federal 

Electoral (IFE) no tiene previsto otorgar un bono de marcha a los cuatro consejeros que concluirán su gestión el próximo 

miércoles, de acuerdo con las disposiciones del organismo, las prestaciones que tiene el personal más las posibilidades de 
ahorro durante el periodo de gestión, con aportaciones similares de la institución y otras, cada uno de los salientes podría 

recibir 4.6 millones de pesos, antes de impuestos. Entrevistado sobre el monto que canalizará el IFE para financiar los pagos 
que se realizarán al concluir la gestión de cuatro consejeros, el presidente del instituto, Leonardo Valdés Zurita, dijo: no tengo 

la precisión administrativa del caso, lo que entiendo es que los asesores, tanto de los consejeros como de la presidencia del 

Consejo (General) presentarán su renuncia como corresponde, y en los términos de la normatividad aprobada por la Junta 
General Ejecutiva recibirán la liquidación a la que por ley tienen derecho. No habrá pago extraordinario, afirma Alfredo 

Figueroa Al preguntarle sobre la posibilidad de que sea aplicable un bono extra al concluir su gestión, el consejero Alfredo 
Figueroa fue enfático al rechazar que se aplicará pago extraordinario alguno. No hay ninguna previsión al respecto, sólo lo 

establecido para el personal del instituto. Las disposiciones internas para el retiro del personal, aplicables a los consejeros 
electorales, señala que les otorgarían tres meses más 20 días por año de servicio, que en este caso fueron cinco, ya que los 

cuatro –Macarita Elizondo, Francisco Javier Guerrero y Alfredo Figueroa, así como el propio Valdés Zurita– ingresaron al IFE 

en 2008. El tabulador del IFE señala que el salario bruto de un consejero es de 259 mil 314 pesos, por lo cual, al aplicarse esa 
disposición, le corresponderían aproximadamente 1.6 millones de pesos, más la parte proporcional de aguinaldo, lo que 

implica unos 300 mil pesos brutos más. A esto se sumarían otras prestaciones que rigen en la administración pública, como el 
ahorro individual que cada consejero haya realizado en el periodo de cinco años, que tiene como límite máximo 10 por ciento 

de su ingreso. De acuerdo con esta disposición, por cada peso que ahorra el aportante el IFE está obligado a abonar uno 

más, por lo que en el supuesto de que hubieran ahorrado el límite máximo (25 mil pesos mensuales), el total del dinero 
ahorrado más la aportación institucional implicaría la posibilidad de acumular 3 millones de pesos. Así, cada consejero podría 

retirarse, sin bono extra alguno y sólo con las prestaciones institucionales, hasta con 4.6 millones de pesos, incluido el ahorro 
personal, que serían 1.5 millones de pesos como máximo. Un esquema similar opera para el personal de oficina, que tendría 

el mismo esquema de retiro aplicable a los consejeros, según las disposiciones que han regido en el IFE desde hace tiempo y 
que han sido ratificadas mediante acuerdos de la Junta General Ejecutiva. A una semana de concluir su gestión, Valdés Zurita 

fue entrevistado sobre las previsiones administrativas en el caso de los consejeros y el personal que labora en el IFE: lo que 

entiendo es que los asesores, tanto de los consejeros como de la presidencia del consejo, presentarán su renuncia como 
corresponde, y en los términos de la normatividad aprobada por la Junta General Ejecutiva recibirán la liquidación a la que 

por ley tienen derecho. Se queda una institución consolidada, sostiene Valdés. Por otra parte, Valdés hizo votos por que la 
Cámara de Diputados agilice las gestiones para la designación de los sustitutos de los consejeros salientes y habló sobre su 

gestión: Se queda una institución muy sólida, consolidada; hemos no solamente aplicado eficientemente una reforma 

electoral compleja que hizo sujetos obligados a los medios de comunicación, que acabaron acatando el mandato de la ley por 
la seriedad con que el IFE la aplicó. Organizamos dos procesos electorales que no tuvieron ninguna complicación jurídica ni 

política; se renovó en 2009 la Cámara de Diputados en su totalidad, pacíficamente. También se renovó el Senado, la propia 
Cámara por segunda ocasión y el Poder Ejecutivo. (Alonso Urrutia, primera plana). 

Excelsior-CNTE ya reparte ascensos a paristas; los promueven como directores y supervisores: La dirigencia de la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Oaxaca arrancó el proceso para otorgar ascensos y 
cambios de plazas sólo para los maestros que participaron en las marchas, bloqueos y en el plantón de la Ciudad de México. 

De acuerdo con una circular que difundió la CNTE, firmada por la Subcomisión Mixta de Cambios y Ascensos de la Sección 22, 
y que cuenta con el aval del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), los docentes que así lo soliciten 

podrán obtener una plaza de director o supervisor de secundaria, además de cambiar de zona, siempre y cuando acrediten 

que participaron en 80% de las movilizaciones que realizaron en la capital del país. A una semana de que inició el ciclo 
escolar en Oaxaca, la convocatoria aclara que el 26 de octubre es la fecha límite para buscar esas promociones. De acuerdo 

con Mexicanos Primero, los integrantes de la CNTE obtienen más puntos por participar en marchas (48) que por hacer un 
libro (12). (Lilian Hernández, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

“A por” los compinches mexicanos: Se apuntó ayer aquí que jamás prosperará la investigación del espionaje que el 
gobierno mexicano exige al de Estados Unidos. Menos aún cuando en 2007, como parte de los acuerdos de la Iniciativa 
Mérida, el Departamento de Estado fue autorizado por el calderonato a instalar en México un sistema de intercepción y 

almacenamiento de llamadas telefónicas y servicios de web, e-mails y chats por internet a escala nacional. Para saber si las 

intervenciones continuaban, ya desde julio de este año el vocero de Seguridad Nacional, Eduardo Sánchez, informó que la 
PGR investigaría el contrato con la empresa Verint Systems, proveedora del equipo de espionaje a EU por tres millones de 
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dólares, introducido a México a través de la Agencia Federal de Investigación de la misma PGR. Esa prometida indagación es 

el punto de partida de las acciones que ayer anunció el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para dar con 

los cómplices mexicanos. La exigida por México a EU no será satisfecha jamás, pero de la mexicana ya va siendo tarde para 
saber quiénes diablos fueron los compinches.(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Mancera, Osorio Chong: se trata de una violación tumultuaria: Unos 30 comercios de la zona del Monumento a la 
Revolución pararán actividades hoy en protesta por el plantón de los maestros que los está matando. Dicen que paran porque 
en sus negocios ya solo se paran las moscas proliferadas por el séptico plantón de la CNTE, que cumple 40 días. Algunos han 

comenzado a despedir empleados. Se trata de una salvajada que, a juzgar por los hechos, cuenta con la escolta del gobierno 

del DF y la Secretaría de Gobernación. ¿Qué justicia es esta que permite a la vista de todos una violación tumultuaria, 24 
horas diarias, donde además el violador endiosado se sube la bragueta con aires de victoria, haciendo saber que lo repetirá y 

repetirá las veces que le plazca? ¿No hay alguien en Bucareli o el Ayuntamiento que al menos haga como que ve? ¿Cuántos 
días más se necesitan para detener esta barbaridad? ¿Otros 40, 400, 4 mil? La Cámara de Comercio y Servicios en Pequeño 

de la Ciudad de México calcula que, solo ahí, en la Plaza de la República, se llevan perdidos 285 millones de pesos. Por eso la 
protesta de hoy. “Es solo una primera protesta”, me dice el presidente de la Cámara, Gerardo López Becerra. “Entiendo que 

no serán muchos y quizá no llamen mucho la atención, pero es un ya basta. No tengo memoria de que comerciantes se 

hayan unido en un cierre parcial de sus negocios”. Triste verlos rascándose con sus uñas. No parece quedarles de otra, 
porque como bien escribió ayer Ricardo Alemán, “no existe ninguna autoridad capaz de hacer valer la ley y aplicar la justicia”. 

Qué vergüenza, qué crimen.(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  
Claro que espían: El pasado jueves 5 de septiembre, en el complejo de la Cumbre del G20, en San Petersburgo, 

entrevistaba al presidente Enrique Peña Nieto, cuando el canciller José Antonio Meade interrumpió la grabación. 
—Le llama el presidente Obama —dijo en voz baja a Peña Nieto, que se levantó y regresó como a los 20 minutos. Antes de 

reanudar la entrevista confirmó que había sido el presidente de Estados Unidos el que lo buscaba para hablar de las 
revelaciones de Edward Snowden en el sentido de que su gobierno lo había espiado, grabado conversaciones, intervenido su 

correo electrónico y su sistema de mensajes escritos, cuando era candidato del PRI a la Presidencia de la República. Tenían 

un encuentro programado para el día siguiente y, por lo escuchado, Obama quería llegar con el tema desahogado y por eso le 
llamaba desde el Air Force One, en vuelo de Estocolmo, donde había hecho una visita tras cancelar la prevista a Moscú por el 

asilo de Putin a Snowden, a San Petersburgo. Cuando Peña Nieto regresó no parecía satisfecho del todo y le pregunté: 
 

—Esto de que el gobierno de Obama le haya espiado ¿no le indigna, no le enoja? 

 
— ¡Claro! —respondió. Pero más allá de ser un tema de enojo, es un tema de responsabilidad y de actuar dentro de la ley. Lo 

que hemos demandado a través de una nota diplomática es una investigación a profundidad que permita saber si es cierto y 
de serlo, deslindar las debidas responsabilidades. El presidente Obama se ha comprometido y me ha comprometido hacer 

esta investigación y claramente me hizo saber que está por demás interesado en dejar esclarecido este tema, a lo que 

demandé una investigación a profundidad. 
 

Ahora tras conocerse la versión de que también fue espiado Felipe Calderón, Peña Nieto endurece su postura, exige a Obama 
el resultado de la investigación y ordena otra aquí, como anunció el secretario Osorio Chong. Le toca mover a Obama y 

honrar su compromiso sobre los resultados de la investigación, que no irá muy lejos porque es evidente: claro que espiaron, 
espían y espiarán, de lo que el gobierno de México no tiene duda alguna. Todos los gobiernos lo hacen, dijeron ayer, como si 

la generalidad fuera un excluyente de responsabilidad. 

RETALES 
1. RETORNO. Se lo había adelantado aquí, ayer ya se hizo oficial: Fausto Vallejo regresa hoy al gobierno de Michoacán. 

Jesús Reyna no lo acompañará; 
2. AJUSTE. En el PRD y en el PAN ya aceptaron que no transitará su propuesta de la segunda vuelta en la elección 

presidencial. Ya lo han descontado; y 

3. UTIL. A Lilian de La Concha, ex esposa de Vicente Fox, la engatusó un pillo, Marco Antonio Delgado, en una operación de 
lavado de dinero por la que ahora la acusa una fiscal en Estados Unidos. A ver cómo sale. (Joaquín López Dóriga, pág. 

02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que el senador Emilio Gamboa promete que la reforma hacendaria va a ser aprobada pronto en la Cámara alta. 

El coordinador de la bancada del PRI dice que por eso buscan los consensos con el PAN y el PRD, y asegura que con esta 

reforma México crecerá y se desarrollará más rápido. 

“Puede haber un crecimiento de tres puntos del PIB el año que viene”, vaticina. 

:Que por eso el Senado trabajará a morir hasta el martes. 

Además de que hoy habrá sesión, el calendario incluye continuar mañana los trabajos del pleno y que las comisiones sesionen 

viernes, sábado y domingo, si es necesario, para votar la reforma hacendaria el lunes o, a más tardar, el martes. 

Bueno, ¡ni puente de Día de Muertos tomarán esta vez! 

:Que quien estuvo presente como invitado especial en la Cumbre de Negocios fue Pelé. 

El presidente Enrique Peña Nieto aprovechó el momento y saludó a la figura brasileña de futbol y se tomó una foto con él, 
después de asegurarle que es su gran admirador. 

:Que en los altos mandos del Ejército y la Marina no están nada contentos con la nueva prórroga a los gobernadores y 
presidentes municipales para que certifiquen a sus policías y ministerios públicos. 

Acusan a los mandos civiles de actuar de manera “muy pasiva y poco responsable” cinco años después de haberse instaurado 

este proceso, mientras soldados y marinos siguen en las calles sin un marco jurídico que respalde su actuar. 

Por esa razón, la Sedena y la Semar respaldaron la advertencia del coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio 

Fabio Beltrones, de que será la última prórroga o de lo contrario las primeras cabezas comenzarán a caer. 

:Que en el PRI se empiezan a calentar los ánimos por la sucesión en la dirigencia de la Juventud Popular Revolucionaria, que 

forma parte de la CNOP. 

De plano están ya tan confrontados que el dirigente de los jóvenes priistas, José Manuel Méndez, se quejó con el líder 
nacional de ese partido, César Camacho, de que el secretario de Organización del CEN del PRI, José Encarnación Alfaro, 

prepara un albazo para hacerse del control de esa agrupación. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate…  
 

Dos Sergios: Nuestros políticos no pierden oportunidad para aprovechar los triunfos de los demás. El equipo infantil triqui al 

que nadie prestaba atención hasta que ganó descalzo el Mundial de Minibaloncesto de Argentina, fue recibido este lunes 21 
de octubre por el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, quien dio a los jugadores becas, uniformes y hasta zapatos deportivos. 

Se espera también que los reciba el presidente Enrique Peña Nieto en Los Pinos.  Los políticos buscan también aprovechar la 
súbita fama de Paloma Noyola, de Matamoros, la niña de 12 años que pese a vivir en un ambiente de enorme pobreza, con 

un padre pepenador recientemente fallecido, en un antiguo tiradero de basura de Matamoros, logró el mejor lugar nacional 
en matemáticas de la Prueba Enlace en primaria y ahora sigue teniendo un excelente desempeño en secundaria. Paloma fue 

presentada por la revista Wired de Estados Unidos como "la nueva Steve Jobs". Una consecuencia es que se le está 

reactivando una beca que le había sido retirada.  El equipo triqui y Paloma subrayan una vez más que hay mucho talento en 
México a pesar de las pocas oportunidades de los pobres. Los dos enfatizan también la importancia de contar con 

evaluaciones y buenos maestros en las escuelas. Esto es relevante en un momento en que la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación está haciendo un esfuerzo vigoroso para impedir las evaluaciones y para garantizar la 

permanencia indefinida de maestros en las aulas sin importar su desempeño. Tanto en el caso de los campeones descalzos 

como en el de Paloma, un maestro fue crucial para la construcción del éxito que hoy genera tanta atención. Sergio Ramírez 
Zúñiga ha sido el entrenador que ha hecho de los niños triquis un equipo que dominó a sus rivales en el Mundial de 
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Argentina. Dice él que enseñó a sus pupilos a ser humildes y a preservar su lengua indígena, pero también ha sido estricto en 

lo académico, al grado que los niños no pueden jugar si no mantienen un promedio de 8.5. En una entrevista telefónica en 

que le pregunté acerca de su opinión sobre las evaluaciones, me respondió que éstas son indispensables para el desempeño 
de un equipo deportivo, de un alumno en la escuela o de una persona en la vida. En Matamoros la buena actuación de 

Paloma no es un hecho aislado. Es producto en parte del trabajo y la imaginación de un maestro, otro Sergio, Juárez Correa, 
quien cansado de la superficialidad de la enseñanza que confunde la memorización con el aprendizaje hizo un esfuerzo para 

que sus alumnos se habituaran a pensar. No sólo logró Paloma con este método el primer lugar nacional de matemáticas en 

la Prueba Enlace sino el tercero en español. Muchos de sus compañeros también registraron desempeños excepcionales. El 
maestro Juárez Correa demostró que un salón de alumnos agobiados por la pobreza sí puede alcanzar la excelencia. 

Quizá el peor daño que han hecho los activistas de la CNTE a los maestros de nuestro país es propagar la idea de que en 
México no puede haber evaluaciones porque docentes y alumnos, particularmente los pobres, son necesariamente incapaces. 

El trabajo de los dos Sergios, en lugares muy distantes y distintos de nuestra República, Oaxaca y la frontera tamaulipeca, 
nos revelan que por el contrario, maestros y alumnos pueden sobresalir frente a cualquiera, sólo que para eso es 

indispensable romper con la camisa de fuerza de la burocracia y abandonar el miedo a las evaluaciones y a la excelencia.  

POR PROPIA MANO 
Un grupo de golpeadores trató de rescatar por la fuerza el 21 de octubre un predio invadido desde hace 15 años por el Frente 

Popular Francisco Villa en la colonia Ajusco de Coyoacán. Hubo cuatro heridos de bala. La policía, presente, no se atrevió a 
intervenir. La lección es que cuando la autoridad no aplica la ley, los ciudadanos buscarán hacerse justicia por propia mano. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Los gobiernos deberían ser los primeros en pagar impuestos: ¿Está usted enojado porque van a subirnos los 

impuestos? ¿Me permite hacer que se enoje un poco más? Si su respuesta es positiva, siga leyendo esta columna. Uno de los 
problemas de México es que rápidamente nos olvidamos de los abusos. Y el que olvida se condena a volver a ser maltratado. 

Hoy que el Senado está discutiendo un incremento en los impuestos presentes y futuros (para pagar el déficit fiscal), rescato 
una historia escandalosa. En diciembre pasado, el Congreso aprobó el programa Borrón y cuenta nueva. Los legisladores le 

perdonaron a los gobiernos de los estados y municipios hasta el 100% de los adeudos del ejercicio 2012 y anteriores que 
tenían por pagos de Impuesto Sobre la Renta (ISR), más una condonación equivalente a 60% para 2013 y a 30% para 2014. 

¿Qué significa esto? Si una empresa no le paga al fisco los impuestos retenidos a sus trabajadores, no sólo está sujeta a 

multas y actualizaciones, sino que sus representantes legales pueden ir a la cárcel por fraude. Es importante recordar que el 
ISR retenido le pertenece al trabajador, no a la empresa. Por eso, si el empresario no le paga al gobierno los impuestos 

retenidos, se considera como un robo. Pero resulta que si ese atraco lo cometen los gobiernos estatales y municipales, pues 
no pasa nada porque los congresistas se los perdonan. En lugar de que los gobiernos sean los primeros en pagar los 

impuestos, sobre todo cuando se trata de retenciones que le han hecho a sus trabajadores, pues se los embolsan y gastan 

porque luego se los condonan. Una vergonzosa inequidad. El dueño de una zapatería que trabaja de sol a sol puede irse a la 
cárcel por no pagar el ISR retenido a sus empleados. Pero si esto lo hace un gobernador, no pasa nada porque sus 

compadres en el Congreso se los “borran”. En esto de pagar impuestos, no se puede tratar de manera diferente a ciertos 
contribuyentes porque “son gobierno”. O todos coludos, o todos rabones. Es por eso que 20 contribuyentes (María Elena 

Morera, Gerardo Esquivel, Ana Laura Magaloni, Roberto Newell, Héctor Aguilar Camín, Mauricio Merino, Carlos 

Elizondo Mayer-Serra, María Amparo Casar, Federico Reyes Heroles, Jesús Silva-Herzog Flores, Luis de la Calle, 
Fausto Hernández, Denise Dresser, Juan Pardinas, Alejandra Palacios, Luis Pérez de Acha, Ricardo Corona, 

José Roldán, Jorge Castañeda y el autor) demandamos un amparo en febrero. Impugnamos la Ley de Ingresos de la 
Federación 2013, que le canceló a los estados y municipios los adeudos fiscales por concepto de ISR. Argumentamos que esta 

legislación ha violado nuestros derechos constitucionales a la protección y respeto de la propiedad privada, así como la 
obligación de los ciudadanos de contribuir al gasto público siempre y cuando se destine a los objetivos establecidos en la 

Constitución. Creemos que la condonación del ISR es inconstitucional porque equivale a un “rescate financiero” en la medida 

que cancela, por un lado, pasivos fiscales a cargo de estados y municipios, y, por el otro, activos que debería haber recibido 
la Federación. Lo anterior ya se está reflejando en la contabilidad gubernamental federal con un impacto en las finanzas 

públicas del país. Si a los estados y municipios se les condona el ISR, los demás contribuyentes tenemos que soportar la 
totalidad del gasto público federal. En palabras simples: lo que se les perdona a ellos, tiene que reponerse con lo que 

pagamos el resto de los contribuyentes. ¿Para eso nos quieren subir los impuestos? Los demandantes creemos en un trato 

igualitario. No se vale que a unos les borren los impuestos cuando otros pueden ir a la cárcel si no los pagan. El Poder 
Judicial, en una primera instancia, rechazó nuestra demanda al considerar que no teníamos un “interés legítimo” para 

cuestionar la condonación. Presentamos, entonces, un recurso de revisión en contra de la sentencia. Un tribunal colegiado de 
circuito tendrá que resolverlo. La Suprema Corte podría, también, atraer este juicio que cubre los requisitos de importancia y 
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trascendencia que marca la nueva Ley de Amparo. Estamos a la espera. Nuestra esperanza es que el Poder Judicial actúe y 

corrija este abuso. Nosotros continuamos con la demanda. Más ahora que se discute un incremento en los impuestos. Y es 

que no se vale que, cuando se habla de impuestos, en México haya dos tipos de contribuyentes: los privados que pueden irse 
a la cárcel si no pagan lo que le retuvieron a los trabajadores, y los públicos, que pueden embolsarse ese dinero con total 

impunidad. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Guerra de México en Ginebra 

UNA GUERRA de estrategias diplomáticas se ha desplegado en Ginebra, a unas horas de que el gobierno de México pase por 

el Examen Periódico Universal del Consejo de Derechos Humanos de la ONU. Como parte del mecanismo, la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos, a cargo de Raúl Plascencia Villanueva, presentó un informe muy duro, que describe 

prácticas que debieran estar desterradas en el territorio nacional, como torturas, cateos ilegales y desapariciones forzadas. 
Don Raúl viajó a Suiza para estar presente en el proceso, y aprovechó para reunirse con funcionarios del Alto Comisionado de 

Derechos Humanos de las Naciones Unidas. El embajador Juan Manuel Gómez Robledo, subsecretario para Asuntos 

Multilaterales y Derechos Humanos de la Cancillería, es el encargado de la defensa de México en esta confrontación 
diplomática, nos dicen.  

INDIGESTIÓN al interior de las bancadas del PAN en el Congreso provocó el llamado de Josefina Vázquez Mota a abrir un 

debate para una candidatura de unidad para el cambio de dirección en el partido azul. Los fieles al senador Ernesto Cordero 

no están pensando en un esquema de esa naturaleza. ¿Unidad en torno a ella?, se preguntaron. En la bancada de Luis 
Alberto Villarreal en San Lázaro el discurso causó los mismos efectos. Va a haber una contienda que “desatará pasiones”, dijo 

el diputado cercano a Gustavo Madero. Doña Josefina se va a quedar con su bandera blanca en la mano, nos dicen. Los 
panistas quieren sangre y no precisamente azul.  

EL PLEITAZO en la bancada del PRI en la Asamblea Legislativa del DF alcanzó al Instituto Electoral de la Ciudad de México. La 
representación del partido ante el órgano tiene de la greña a los diputados José Fernando Mercado Guaida y Erik Alejandro 

Jiménez Hernández, quienes pelean por el asiento ante el Consejo General, nos comentan. Don José Fernando tiene hoy el 
cargo, con el apoyo del líder priísta en el Distrito Federal, el impresentable Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, y don Erik 

Alejandro es aliado del grupo de María de los Ángeles Moreno, actual coordinadora del grupo parlamentario del 
Revolucionario Institucional en la ALDF. ¿Qué facción ganará la posición? 

ANTES de que se queden los cuatro muy solitos y con una fuerte carga de trabajo, el Consejo General del IFE realiza este 
miércoles una larga sesión para sacar pendientes y abrir la posibilidad de agendar una más antes de que termine octubre, 

para aprobar la redistritación que tendrá impacto en las próximas tres elecciones federales. Los cuatro consejeros electorales 
del IFE que permanecen en sus cargos, Lorenzo Córdova, Marco Antonio Baños, María Marván y Benito Nacif alcanzaron un 

acuerdo para llevar las tareas de todas las comisiones y así evitar la parálisis del instituto. La terminación del periodo de 

cuatro consejeros y la renuncia de Sergio García Ramírez deja al órgano con cuatro consejeros, hasta que San Lázaro haga el 
milagro. 

MR. ANTHONY Wayne, embajador de Estados Unidos, tendrá que ver cara a cara al secretario de Relaciones Exteriores de 
México, José Antonio Meade, para darle a conocer el avance de las indagatorias del espionaje de Washington a la clase 

política mexicana. El presidente Enrique Peña Nieto dio instrucciones precisas a la Cancillería para no dejar pasar este 
bochornoso asunto, que ahora se sabe tocó al ex presidente Felipe Calderón y al propio Peña Nieto, cuando era candidato 

presidencial. Don Anthony no podrá argumentar vacaciones ni días de asueto para no asistir a la cita, a consultas, como le 
llaman en el lenguaje diplomático.(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AL ESTILO de Plaza Sésamo, las palabras del día son “derechos humanos”.  

Y TODO porque México estará hoy bajo la lupa, pues será evaluado por el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, como 
parte del Segundo Examen Periódico Universal.  
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TAL VEZ eso explique el combo de reformas en la materia que ayer envió Enrique Peña Nieto al Congreso. 

PERO lo más interesante de la evaluación sobre México es que le dio un buen pretexto al ombudsman Raúl Plascencia para 
irse a pasear a Ginebra. 

SEGÚN COMENTAN organismos civiles, resulta extraño ver por allá al presidente de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos ya que brilló por su ausencia en las anteriores presentaciones de informes ante la ONU. 

LES PARECE curioso que Plascencia haya decidido ir hasta ahora que, casualmente, le vendría muy bien la foto por si llega a 

buscar repetir en el cargo el próximo año. 

LÁSTIMA QUE no le abrió un espacio en su agenda la Alta Comisionada de la ONU, Navi Pillay, sino su adjunta, Flavia 

Pansieri. Algo es algo. 

EN LOS PASILLOS del Senado comienza a correr la versión de que habrá cambios en el mecanismo para otorgar la Medalla 

Belisario Domínguez. 

AL MENOS dentro de la bancada perredista se comenta que el sistema de cuotas por partidos lo único que ha logrado es 
restarle mérito y lustre a lo que antes era la máxima distinción de la República. 

POR EJEMPLO, los propios perredistas le reconocen todos los merecimientos a Manuel Clouthier, “Maquío”, a quien se le 
otorgará de manera póstuma, pero no dejan de lamentar que influya en ello el que, este año, le tocara al PAN decidir quién 

debería recibirla. 

A VER si es cierto que para el próximo año le devuelven su esplendor a la presea. No vaya a ser que don Belisario les venga a 

jalar los pies en la noche. 

POR CIERTO que más de un senador se quedó ayer con el ojo cuadrado al ver la singular alianza entre una férrea panista y 

un atrabancado bejaranista.  

RESULTA QUE finalmente levantó su huelga de hambre, ante el Senado, el alcalde michoacano de Santa Ana Maya, el petista 
Ygnacio López. 

QUIEN se colgó la medallita fue la panista Luisa María Calderón peeero… quien hizo el enlace entre ambos personajes fue el 
bejaranista Ricardo Baptista, que para más señas es muuuy cercano a la perredista Dolores Padierna. 

OBVIAMENTE esta “coincidencia” ha llevado a varios legisladores a preguntarse si acaso ya hay una alianza entre ambas 

senadoras o si Baptista toca en dos bandas. 

EN LOS círculos médicos están extrañados ante el desempeño de Mercedes Juan, la titular de la Secretaría de Salud. 

LO QUE más les inquieta es la velocidad con la están creciendo los casos de cólera y dengue en el país, sin que las 
autoridades sanitarias logren encontrar mecanismos de control. 

¿SERÁ QUE a la dependencia le faltan vitaminas? Es pregunta saludable. 

EXPERTOS meteorólogos afirman que el huracán “Raymond” es como la reforma hacendaria. 

NOMÁS no termina de pasar, ah, pero ¡qué susto les ha pegado a todos! (Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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